
Anwar tak jawab tiga surat

Oleh Noor Atiqah Sulaiman
bhnews@bh.com.my

Putrajaya: Kegagalan Presiden
PKR, Datuk Seri Anwar Ibrahim,
melayan tiga surat yang dihantar
bagi mengadakan pertemuan un-
tuk membincangkan perihal par-
ti, antara punca beberapa pemim-
pin parti itu tidakmenghadirime-
syuarat Majlis Pimpinan Pusat
(MPP).
Mendedahkan perkara itu,

Naib Presidennya, Zuraida Ka-
maruddin, berkata surat berke-
naan diserahkan kepada Pejabat
Presiden PKR supaya diadakan
pertemuan dengan Anwar bersa-
ma ahli MPP yang terpilih bagi
menyelesaikan perselisihan yang
berlaku.
Bagaimanapun, katanya, se-

hingga kini pihaknya tidak me-
nerima sebarang maklum ba-
las.
“Pada peringkat awal cukup

untuk saya katakan ada bebe-
rapa perkara yang kita buat per-
mintaan kepada Presiden, tapi
belum lagi beliau dapat tunai-
kan.
“Permintaan itu untuk kita se-

laraskan beberapa perkara, tapi
sehingga kini masih tidak dila-
yan.Tiga surat sudahdikeluarkan

yang mana bagi surat pertama
beliau menjawab akan ke Mak-
kah.
“Kami kemudiannya beri surat

keduamanakala surat ketiga pula
dihantar pada Isnin lalu tetapi

kesemua surat itu sehingga kini
tidak mendapat maklum balas,”
katanya.
Beliau berkata demikian pada

sidang media selepas melancar-
kan Kayuhan Wanita 2019 Sema-
rak Dasar Komuniti Negara di
kementeriannya di sini, sema-
lam.
Zuraida turut menyangkal ke-

nyataan Setiausaha Politik
Anwar,FarhashWafaSalvadorRi-
zal Mubarak, yang menggambar-
kan seolah-olah beliau tidak me-
ngetahui mengenai permintaan
berkenaan walhal surat itu dite-
rima olehnya.
Sebelum ini, Zuraida dilapor-

kan berkata beliau tidak dapat
menghadirkan diri ke mesyuarat
berkenaankeranamempunyai ko-
mitmen lain.

Ahli Parlimen Ampang itu ber-
kata, ketidakhadirannya dalam
mesyuarat itu tidak perlu diper-
besarkan kerana faktor kesibu-
kannya dalam hal ehwal parti
dan pentadbiran kerajaan yang
memegang portfolio Menteri Pe-
rumahan dan Kerajaan Tempa-
tan.
Sebelum ini, media melaporkan

beberapa kepimpinan tertinggi
PKR tidak hadir mesyuarat parti
walaupunditegur olehSetiausaha
Agung, Datuk Seri Saifuddin Na-
sution Ismail.
Selain Zuraida, kepimpinan

lain yang tidak hadir pada me-
syuarat terbabit ialah Timbalan
Presiden PKR, Datuk Seri Mo-
hamed Azmin Ali dan Penge-
rusi PKR Selangor, Amirudin
Shari.

Antara punca
pemimpin PKR
tidak hadir
mesyuarat MPP

Zuraida Kamaruddin
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Premis terbiar di Bukit Sentosa
bakal dibangunkan semula
Bukit Beruntung: Beberapa
projek bangunan terbengkalai di
Taman Widuri dan Kemboja, Bu-
kit Sentosa, di sini, dimasukkan
dalam pelan Kajian Rancangan
Tempatan Daerah Hulu Selangor
2020.
Ia bagi menangani isu projek

terbengkalai di kawasan brown-
field secara menyeluruh.
Yang Dipertua Majlis Daerah

Hulu Selangor (MDHS), Shukri
Mohd Hamin, berkata pihaknya
mengambil berat masalah projek
bangunan terbengkalai yang di-
dakwa mengundang masalah ke-
pada penduduk.
Katanya, pembangunan semula

projek terbengkalai di daerah itu
membabitkan bandar Bukit Ber-
untung, Bukit Sentosa, Prima
Beruntung, LembahBeringin,De-
sa Beringin, Taman Malim Mas,
Taman Akasia, Legend Farm,
Lembah Jati (Green Valley) dan

beberapa projek pembesaran
kampung.
“Kawasan brownfield yang di-

senaraikan oleh pihak kami
mempunyai kadar penghuni yang
amat rendah, iaitu kurang da-
ripada 20 peratus dan juga kini

terbengkalai sepenuhnya.
“Masalah berlaku disebabkan

faktor kewangan pemaju, kese-
lamatan, kurang penyelenggara-
an oleh pihak berkuasa tempatan,
kemudahan infrastruktur dan pe-
ngangkutan awam,” katanya.

Beliau diminta mengulas lapo-
ran BH semalam, mengenai bi-
naan enam blok bangunan mem-
babitkan 300 lot kedai terbiar dan
usang, dipenuhi semak-samun di
Taman Widuri dan Kemboja di
sini sejak lebih 20 tahun itu.
Shukri berkata, MDHS bakal

membangunkan kawasan itu
menjadi destinasi berpotensi
menjana keuntungandan tarikan
pelbagai pihak mulai tahun de-
pan.
Katanya, bangunan usang itu

akan diberi tumpuan daripada
aspek fizikal bangunan, akses ke-
mudahan awam dan selamat di-
diami penduduk.
Beliau berkata, pelan transfor-

masi Bandar Bukit Beruntung
yang sudah dirangka itu mene-
kankan empat aspek utama pe-
rancangan utamanya, iaitu fizi-
kal, sosial, ekonomi dan alam
sekitar.

Masalah
berlaku

disebabkan faktor
kewangan pemaju,
keselamatan, kurang
penyelenggaraan
oleh pihak
berkuasa tempatan,
kemudahan
infrastruktur dan
pengangkutan awam.
Shukri Mohd Hamin,
Yang Dipertua MDHSKeratan akhbar BH semalam.
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M enjelang ulang tahun ke-
merdekaan negara yang 
ke-62 penghujung Ogos 

ini, sebahagian daripada pemim-
pin kita masih terbelenggu de-
ngan romantisisme ‘Tanah Besar’ 
masing-masing hingga ke tahap 
secara halus mencabar kontrak 
sosial yang dipersetujui bersama 
dalam menjamin kedaulatan ne-
gara kita.  

Antara yang mengecewakan 
ialah kenyataan Timbalan Yang 
Dipertua Dewan Rakyat, Nga Kor 
Ming. Beliau secara tidak lang-
sung menyentuh mengenai usa-
ha untuk mengiktiraf para peng-
ikut komunis di Malaysia seperti 
berikut: “Mendiang datuk saya 
dan Hannah Yeoh adalah bekas 
perajurit yang mempertahankan 
negara semasa Perang Dunia Ke-
dua bila Jepun menjajah tanah air 
kita. Mereka yang mempertahan-
kan kedaulatan tanah negara 
adalah wira dan wirawati, sum-

Zionis, komunis atau Islamis?
Kuasa 

Kata
ABDUL 

MUEIN ABADI

Agama atau kepercayaan 
kepada Tuhan merupakan unsur 

penting dalam proses pembangunan 
negara serta pembentukan rakyat yang 
berakhlak dan berperibadi mulia." 

bangan mereka wajib diberi 
penghargaan.”

Dalam versi Bahasa Inggeris 
pula beliau menyatakan secara 
spesifik dengan menyifatkan, “2nd 
World War heroes who fought and 
defended our country including the 
3,200 heroes who made huge sac-
rifices to fight against Japanese 
invasion in 1939.”  

Soalnya, Jepun hanya menda-
rat di Tanah Melayu (Kelantan) 
pada 8 Disember 1941, maka 
untuk siapa datuk Nga dan datuk 
Hannah berperang pada tahun 
1939?  Yang wujud ketika itu ialah 
Parti Komunis Malaya (PKM) 
yang ditubuhkan pada 1930 dan 
terlibat secara langsung dengan 
perjuangan anti-Jepun yang me-
nakluk Manchuria (China) sejak 
1937. PKM inilah yang kemudi-
annya digunakan British sebagai 
Malayan People Anti-Japanese 
Army (MPAJA) atau Bintang 
Tiga. Ini fakta.

Tidak hairanlah apabila Ang-
katan Tentera Malaysia (ATM) 
dengan keras memberi amaran 
bahawa usaha untuk mengiktiraf 
ahli MPAJA sebagai pejuang ta-

nah air ini sebagai satu pengkhi-
anatan kepada negara. Panglima 
ATM, Jeneral Tan Sri Zulkifli 
Zainal Abidin berkata, tindakan 
mengiktiraf MPAJA adalah sesu-
atu perkara yang tidak pernah 
dipersetujui ATM.

Belum reda usaha mengiktiraf 
‘perjuangan’ komunis ini, tiba-tiba 
seorang lagi pemimpin DAP, Dr 
P Ramasamy yang juga Timbal-
an Ketua Menteri Pulau Pinang 
dalam wawancara eksklusif di 
stesen televisyen India telah 
mendabik dada kerana membe-
ri tekanan kepada Perdana Men-
teri Malaysia dalam isu Dr Zakir 
Naik.  

P Ramasamy mengaku beliau 
ada menekan Perdana Menteri, 
Tun Dr Mahathir Mohamad 
secara peribadi supaya Dr Zakir 
Naik dihantar balik ke negara 

India. Malah, dengan tegasnya 
beliau menyatakan bahawa Dr 
Zakir mesti dihantar pulang ke 
India kerana India mahu mela-
kukan pendakwaan ke atasnya. 
Katanya, “I think one thing is 
clear, my opinion is Zakir Naik 
should be extradited to India 
because India wants him to face 
charges, I am very clear on that.” 
Kenyataan itu seolah-olah mem-
benarkan dakwaan Dr Zakir 
bahawa Ramasamy lebih setia 
kepada India berbanding kepada 
Malaysia.

Sesungguhnya, para pemim-
pin kita wajib untuk segera me-
mutuskan ‘kiblat’ kepada ‘Tanah 
Besar’ masing-masing.  Jangan-
lah ada antara kita yang bersikap 
ibarat zionis Yahudi yang tidak 
sedar dek untung apabila diteri-
ma masuk ke Palestin selepas 

Deklarasi Balfour 1917.  
Hormatilah Dasar Kebuda-

yaan Kebangsaan negara kita ini: 
“Islam menjadi unsur yang pen-
ting dalam pembentukan kebu-
dayaan kebangsaan: Agama atau 
kepercayaan kepada Tuhan me-
rupakan unsur penting dalam 
proses pembangunan negara 
serta pembentukan rakyat yang 
berakhlak dan berperibadi mu-
lia. Agama Islam memberi pan-
duan kepada manusia dalam 
mengimbang dan memadukan 
usaha bagi mengisi kehendak-
kehendak emosi dan fizikal dan 
kerana itu patut menjadi unsur 
yang penting dalam pembentuk-
an kebudayaan kebangsaan me-
mandangkan kedudukannya 
sebagai agama rasmi negara, di 
samping telah wujudnya fakta 
sejarah dan nilai-nilai Islam yang 
telah sedia didukung oleh seba-
hagian besar rakyat rantau ini.”

Selamat Ulang Tahun Ke-
merdekaan ke-62.

* Abdul Muein Abadi ialah Pensyarah 
Program Sains Politik Universiti 
Kebangsaan Malaysia (UKM)
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menjadi Jalur Gemilang 
gergasi yang mengambil 
masa dua minggu dengan 
penglibatan lebih 80 pelajar 
dan tenaga luar. Ia tidak 
termasuk landskap meng-
gunakan tambahan botol 
yang akan disusun menjadi 
pagar pada Jalur Gemilang 
itu yang akan dilakukan 

pihak MPS,” katanya. 
Sementara itu, Penge-

tua SMK Darul Ehsan, No-
raizan Brahim berkata, 
beliau bangga dengan pro-
jek dilaksanakan guru dan 
pelajar kerana berjaya me-
naikkan nama sekolah yang 
sedia terkenal dengan pro-
jek berkonsep alam sekitar. 

“Kelainan Jalur Gemi-
lang ini telah difikirkan 
sejak tahun lepas lagi dan 
strategi diatur termasuk 
mendapatkan kolaboratif 
pihak luar bagi menjayakan 
projek yang masuk tahun 
kelima ini,” katanya. 

Dalam pada itu, Pega-
wai Tadbir Jabatan Pengu-

Jalur Gemilang ecobricks

W arga Sekolah Mene-
ngah Kebangsaan 
(SMK) Darul Ehsan 

di sini menzahirkan perasa-
an cintakan negara dengan 
membina Jalur Gemilang 
berkonsep ecobricks. 

Ecobricks adalah sisa 
plastik yang dimampat-
kan dalam botol minuman 
dengan berat purata sekitar 
500 gram dan botol terse-
but boleh diguna semula 
untuk menghasilkan seni 
kraf tangan atau pembuat-
an perabot malah sebagai 
struktur pembinaan. 

Guru Penasihat Pro-
gram Ecobricks SMK Da-

Warga SMK Darul Ehsan terdiri daripada guru dan pelajar serta wakil MPS bergambar dengan Jalur 
Gemilang ecobricks sempena bulan kemerdekaan. 

rul Ehsan, L Ayadurai ber-
kata, idea itu tercetus 
Disember tahun lalu sewak-
tu kempen mengumpul 
12,000 botol ecobricks di 
bawah program kebitaraan 
sekolah. 

Menurutnya, kempen 
itu diterjemahkan dalam 
projek Jalur Gemilang yang 
merupakan acara tahunan 
sekolah sempena sambutan 
Hari Kebangsaan.

“Ia ialah usaha pihak 
sekolah untuk mendidik 
pelajar mengurangkan 
penggunaan plastik dan 
kitar semula plastik sedia 
ada. Daripada dibuang da-
lam tong sampah atau long-
kang lebih baik diguna un-
tuk ecobricks,” katanya. 

Jelasnya, projek Jalur 
Gemilang dimulakan baru-
baru ini secara gotong-
royong oleh pelajar dibantu 
sukarelawan Jabatan Keba-
jikan Masyarakat dan kaki-
tangan Majlis Perbandaran 
Selayang (MPS). 

“Sebanyak 1,280 botol 
ecobricks disusun dan dicat 

rusan Sisa Pepejal dan Ke-
sihatan MPS, Mohd Zikry 
Zulkifle berkata, pihak 
MPS memberikan sokong-
an penuh untuk projek 
ecobricks dalam usaha me-
nyelamatkan bumi dan 
mengurangkan sampah 
plastik yang dibuang. 

“Disebabkan itu MPS 
sedia memberikan sokong-
an bertepatan dengan se-
kolah sebagai medium 
pendidikan dan saluran 
meningkatkan kesedaran 
pengurangan penggunaan 
plastik,” katanya.

SMK Darul 
Ehsan didik 
pelajar kitar 

semula plastik

NORAFIZA JAAFAR

SELAYANG

AYADURAI
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PPAS bersama rakan sinergi mengadakan Malaysia #QuranHour di 
One Plaza, Kuala Selangor dan dan PPAS Raja Tun Uda Shah Alam

PPAS anjur #QuranHour 
di One Plaza, Kuala Selangor

PERBADANAN Perpus-
takaan Awam Selangor 
(PPAS) bersama rakan 
sinergi termasuk Kemen-
terian Pendidikan, Jabatan 
Pelajaran Negeri Selangor, 
Pejabat Dewan Undangan 
Negeri (DUN) dan Yayasan 
Warisan Ummah Ikhlas 
(WUIF) akan menganjur-
kan Malaysia #QuranHour 
1440H di One Plaza, Kuala 
Selangor pada 30 Ogos ini.

Pustakawan Bahagian 
Gerakan Membaca PPAS, 
Norkhairul Nizam M Sadon 
berkata, program berinter-
aksi dengan al-Quran itu 
julung kali diadakan di pusat 
membeli-belah dengan 
jangkaan penyertaan sera-

mai 350 peserta daripada 
pelbagai agensi kerajaan, 
pelajar tahfiz, pentadbir dan 
pengetua sekolah mengikuti 
program tersebut.

“Sesi tadabbur surah al-
Kahf akan disampaikan 
oleh pengkaji hadis dan si-
rah, Ustaz Ahmad Saifud-
din Yusof. 

“PPAS turut mengun-
dang orang ramai untuk 
menyertai Malaysia #Qur-
anHour di Pustaka Raja 
Tun Uda, Seksyen 13, Shah 
alam dan di pusat perkhid-
matan perpustakaan yang 
terdekat atau di lokasi ma-
sing-masing pada jam 9 
pagi hingga 12 tengah hari,” 
katanya. 
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EMERIAHAN 
sambutan Aidiladha 
baru-baru ini 
turut dirasai oleh 
penduduk dari 

perkampungan Orang Asli 
Pulau Indah, Pelabuhan Klang, 
Selangor apabila mereka 
diraikan dalam majlis korban 
diadakan oleh beberapa 
pertubuhan bukan kerajaan 
(NGO) yang prihatin. 

Majlis korban anjuran 
Dewan Sosio Budaya, Majlis 
Dakwah Negara Wilayah 
Persekutuan dan Pertubuhan 
Kebajikan Insan Selangor itu 
melibatkan tiga perkampungan 
iaitu Kampung Orang Asli 
Pulau Indah, Kampung 
Orang Asli Pulau Ketam dan 
Kampung Orang Asli Bagan 

Namun, beliau bersyukur 
apabila mendapat panggilan 
daripada rakan NGO yang berhajat 
untuk menyumbangkan dua lembu 
korban. 

"Selang sehari selepas 
mendapat berita gembira itu saya 
mendapat panggilan daripada 
Jabatan Kemajuan Orang Asli 
(Jakoa) yang menyatakan 
bahawa Kerajaan Selangor ada 
mengagihkan lembu korban dan 
Jakoa berhasrat menyumbangkan 
ke kampung ini. 

"Syukur tidak terhingga ke 
hadrat Allah, doa dan hajat saya 
selama ini akhirnya dimakbulkan 
dengan mengurniakan tiga 
ekor lembu kesemuanya untuk 
dibahagikan sama rata kepada 
masyarakat mualaf Orang Asli ini," 
katanya. 

Ketua Penggerak Masyarakat 
Orang Asli, Mohd. Azwan Che 
Lah yang bertanggungjawab 
mengetuai penyembelihan 
itu berkata, sebanyak tiga ekor 
lembu dikorbankan dalam majlis 
itu dan diagihkan sama rata 
kepada penduduk setempat. 

"Sebanyak 180 kilogram 
daging termasuk tulang, perut 
dan hati diperoleh dan setiap 
penerima masing-masing 
mendapat tiga kilogram 
daging," katanya. 

Berkongsi cabaran dihadapi, 
beliau berkata, usahanya 
untuk menganjurkan ibadah 
korban di perkampungan itu 
pada asalnya hampir tidak 
kesampaian kerana tiada 
penyumbang yang ingin 
memberikan lembu. 

Peristiwa 

Hailam. 
Program bermula seawal 

pukul 8.30 pagi dengan 
melaksanakan solat sunat 
Aidiladha di dewan orang 
ramai kampung tersebut 
seterusnya aktiviti 
menyembelih, melapah 
dan pembahagian serta 
mengedarkan daging kepada 
golongan sasar. 

Oleh ABDUL NAZIR 
MOHAMED 
agama@utusan. 
com.my 

SEBAHAGIAN daripada 60 keluarga masyarakat Orang Asli dari Kampung Pulau Indah. Kampung Sungai Dua Pulau Ketam 
dan Kampung Bagan Hailam bergambar dengan Pengerak Masyarakat Orang Asli, Mohd. Azwan Che Lah (tengah). 

Page 1 of 2

29 Aug 2019
Utusan Malaysia, Malaysia

Author: Abdul Nazir Mohamed • Section: Mega • Audience : 107,609 • Page: 24
Printed Size: 636.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 12,570.10 • Item ID: MY0037084375

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



IN MEMORY

Ex-env o y
Abdullah
Zawawi a man
of integrity
FO R M E R ambassador Datuk Ab-
dullah Zawawi Mohamed, or
Zam, was noted and respected for
his quiet sense of humour and
friendly demeanour. But that did
not compromise his integrity and
hard work.

Abdullah has been described as
belonging to “a rare breed of
Malaysians who could blend
decorum and civility with intel-
lectual dexterity”. Add to that,
firmness and
discipline in
o f f i c e.

He e arned
the distinc-
tion of being
in public ser-
vice for more
than 35 years
w i t h  a n o-
table career
in the For-
e i g n  M i n-
istry. He was
appointed as
ambas s ador
of T urkey (1980 -1982) ,  the
youngest ambassador appointed
at that time; Egypt (1982-1986);
Indonesia (1989-1993); and high
commissioner of Canada (1993-
1997 ).

He died on July 28 at the age of
79. What a loss it has been to his
family, friends and colleagues.

Born in Parit, Perak, the son of
Mohamed Alang Arshad and Ar-
b a’ayah Mahmid, he was the sev-
enth of 10 siblings.

Among his elders were Datuk
Zulkifli Mohamed, a co-founder
of Pas.

Abdullah was educated at
Malay College Kuala Kangsar and
belonged to the Class of 1957.

He leaves behind Datin Jami-
lah Abdul Jamil and their two
daughters, Nadia and husband,
Zaafir (Vinny), Adila and hus-
band, Razman (Rob) and her chil-
dren, Alex Zakaria and James
Ja m i l .

Ab dullah’s father-in-law, Tan
Sri Abdul Jamil Rais, was a for-
mer Selangor menteri besar and
high commissioner to the United
King dom.

DATUK BAHARUDDIN GHAZALI
Malay College Kuala Kangsar, Class
of 1957

Datuk Abdullah
Zaw awi
Mohame d
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DorsettWaterfront back on track

I am
contented

thatwe can sell
30 per cent of
the total 1,989
unitswith sale
and purchase
agreements inked
by Sept 6.

DATUK KEVINWOO
Malaysia Land Properties
managing director

SHAREN KAUR

MALAYSIA Land Properties Sdn
Bhd (Mayland) expects its Dor-
sett Waterfront Subang project,
whichhadstalledforsevenyears
due to legal issues, to draw 30

per cent take-up by early nextmonth.
The company will officially re-launch the pro-

ject, which has a gross development value of over
RM1 billion, on Sept 6.

Dorsett Waterfront Subang is a joint develop-
ment with Dorsett Hospitality International Ltd, a
wholly-owned subsidiary of Far East Consortium
International Ltd, on 1.82ha of freehold land.

It consists of three 21-storey blockswith 1,989
fully-servicedsuitesunderacommercial title,nes-
tled between the five-star Dorsett Grand Subang
hotel and Subang JayaMedical Centre (SJMC).

Mayland isselling theunits,mostly comprising
studios and one-bedroom suites with built-ups of
between 399 and 570 sq ft, at an averageRM1,000
per square feet (psf).

ItsmanagingdirectorDatukKevinWoosaid 72
per cent, or 1,200 suites, have an indicative selling
price of belowRM600,000.

TherestaresellingataboveRM600,000asthey
aremuch bigger units.

“The wishful thinking of a developer is good
sales, good sales and good sales. I am contented
thatwe can sell 30 per cent of the total 1,989 units
with sale and purchase agreements (SPA) inked
by Sept 6.

“Maylandsecured350bookingswithaccumula-
tive sales worth RM185million at the project pre-
view twomonthsago.Wealsohavemore than400
buyersfromthemaidenlaunchin2012whostayed
with us despite all the hurdleswe faced.Whenwe
launchedtheprojectsevenyearsagowesoldmore
than1,000units.Whileabout600buyersoptedfora
refundafter thebuildingplanswere revoked, over

400buyerskepttheirdepositswithusastheir
wish is for the project to proceed.

“So,puttingtogetherthe350bookingsandmore
than400pastbuyers,thatisover750buyers.Weare
hastily trying to convert these into SPAs. About 20
per cent of the over 400 buyers have signed SPAs.
Withtheofficial launch, Iamhopefulthatwewillget
somereal (ormore) sales conversions,” saidWoo.

With the project’s strategic location and unri-
valled value proposition, Woo is optimistic that
DorsettWaterfrontSubangwill garnermoresales
before it commences pilingworks thisNovember.

Piling works will take eight months and main
buildingworks about three years, he said.

Dorsett Waterfront Subang, which is expected
to be completed in four years, will offer luxury
city living at an affordable price. It will also boasts
conciergeservices through itspairingwithDorsett
Hospitality International.

Woo said in addition to the natural attributes
provisioned by the Subang Ria Recreational park
andlake,Maylandis investingRM4milliontodevel-
opan impressive landscapedpodiumof100,000sq
ft, whichwould include several high-end facilities.

“The purpose of this substantial investment is
to createspaces for residents topursueactiveand
quality lifestyle goals while interacting with each
other within a safe and secure environment,” he
said.

PROJECTBACKGROUND
Dorsett Waterfront Subang was first launched in
2012buthitasnagaftertheSubangJayaMunicipal
Council (MPSJ) tookthedevelopertocourt forsell-
ing the units under hotelmanagement.

The project also faced legal issues because of
traffic concerns.

It all started in 2007 when the developer had
applied todevelop the land forapartmentsbutwas
rejected by MPSJ as the project did not meet car-
park requirements.

In 2008, an application for serviced apartments
was also rejected as the project would add traffic
toanalready-highlycongestedareawhich ishome
to two hotels, SJMC, as well as commercial and
housing units.

In2010,Maylandappliedtodevelophotelsuites
instead. Two years later, MPSJ filed a suit against
the developer for selling the units as serviced
apartments without having received the appropri-
ate permits.

The High Court ruled in favour of MPSJ in
2016, but Mayland successfully appealed against
the decision in April last year. The Federal Court

in November 2018 dismissed MPSJ’s application
for leave to appeal against the developer.

Woosaidall that isthepastnow,andit isafresh
beginning for DorsettWaterfront Subang.

He said Mayland has been given the full man-
date to develop the project in accordancewith the
building plans.

“With that in place, I see no further impedi-
ment or restraint in continuing ahead. We have
overcome thebiggest hurdle andour focusnow is
tochangethemindsetofpotentialbuyers.Wehave
re-branded the project and are offering the ser-
vicedsuitesat almost thesamepricewedidwhen
we first launched them seven years ago. There is
onlyaslight increaseinprice,whichis fivetoseven
percent...aswewanttheearlierbuyerstofeelthat
they have gained something.”

Woo said Mayland may consider raising the
pricebythreepercentafterthelaunchnextmonth.

“We are contemplating to hike the price, but
nothing is firm yet at thismoment,” he said.

DorsettWaterfront Subang is located to the
five-starDorsettGrandSubanghotel.

About 72per cent ofDorsettWaterfront Subangunits are pricedbelowRM600,000.

Dorsett
Waterfront
Subangwill
have 1,989
fully-serviced
suites that
front the
SubangRia
Recreational
Lakeand
park.
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NEWS 
Visit Sepang Year 
2020 monkey 
mascot gets its name 
>4 

Council names mascot Atan 
MPSepang picks name for Visit Selangor Year 2020 from 43 entries 
By GRACE CHEN 
gracechen@thestar.com.my 

THE brown monkey mascot for Visit 
Sepang Year 2020 (VSY2020) has 
been named Atan. 

The name was chosen from 43 
entries suggested in a slogan writing 
and mascot naming competition 
organised by the Sepang Municipal 
Council (MPSepang) and a vote was 
taken during the council's full board 
meeting. 

Councillor Vijayarany Arumugam 
objected, saying that the name Atan 
meant female donkey in the Arabic 
language. 

MPSepang deputy president 
Muhammad Hafiz Shaari, however, 
reminded everyone that Atan was a 
common name locally. 

He added that the winner of the 
naming competition, Mohd Faizal 
Sarbani, also came up with the win-
ning slogan for VSY2020 — "I love 
Sepang because it is the jewel of 
Selangor". 

Muhammad Hafiz also 
announced that the council would 
be taking part in the Floria Putrajaya 
event from Aug 30 to Sept 8 to pro-
mote VSY2020. 

"We will have a mini garden 
measuring 9.144m by 6.09m filled 
with bonsai and orchids. Our theme 
is TVIajestic Grandeur of Sepang"," he 
said. 

In line with the National Day cele-
brations, Muhammad Hafiz urged 
all owners of premises, including 
offices and residential units in the 
municipality, to fly the Jalur 
Gemilang with pride. 

"If your flag is worn or torn, 
replace it with a new one to 

Tourists and Mah Meri dancers posing with Atan during the launch of Visit Sepang Year 2020. - Filepic 

maintain the patriotic spirit," he said. 
On the case of flags being placed 

upside down in the district, 
Muhammad Hafiz said he has been 
notified of the situation and con-
firmed that the council had received 
complaints on the matter. 

"I have been told by my officers 
that it was a mistake on the premis-
es owners' part. The flags were 
flown correctly after council staff 

pointed it out to them," said 
Muhammad Hafk. 

The council full board began on a 
high note with department directors 
and councillors taking test rides on 
electric bicycles presented by 
Sustainable Energy Development 
Malaysia (SEDA). 

MPSepang and Putrajaya 
Corporation are the only two local 
government bodies to receive three 

units of electrical bicycles from 
SEDA each for their low carbon city 
programmes. 

Costing RM3,500 per unit, the ped-
al-assisted feature switches off when 
it reached speeds of 25km/h. 

From past lessons learned from 
the failed bike sharing projects, the 
SEDA electric bikes that are supplied 
by Voltron, a local manufacturer, 
will only be used by council staff. 
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Breathing life into spaces 
Realising the importance of revitalising alleys and walls, local councils in Selangor have 
embarked on mural projects with the community to instil a sense of ownership. >2&3 

Fascinating find: Vibrant street art and murals as shown in this montage have made alleys and lanes in Selangor come alive and brought communities together. 
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By OH ING YEEN and 
SHALINI RAVINDRAN 
metro@thestar.com.my 

CREATIVE art and painting have 
proven to lend vibrancy and bring 
life to dead spaces and areas. 

With the emergence of street art 
and murals drawn by local and for-
eign artists, dreary back lanes and 
low-cost flats are being given a 
new lease of life. 

Realising this, several local coun-
cils in Selangor are taking a step 
further by bringing communities 
together and creating in them a 
sense of responsibility and owner-
ship in such art projects. 

Subang Jaya Municipal Council 
(MPSJ) and Ampang Jaya Municipal 
Council (MPAJ) have jumped on the 
bandwagon and are getting com-
munity involvement in projects to 
revitalise their respective sur-
roundings. 

Subang Jaya 
The recently launched mural pro-
ject at the Angsana low-cost flats in 
USJ1 will see 100 murals costing 
RM150,000 being drawn in the 
area. 

MPSJ is hoping companies will 
fund the project as part of their cor-
porate social responsibility initia-
tive. 

This is a collaboration between 
the council, Zone 4 residents com-
mittee and its synergy partner The 
Art Market Malaysia. 

Ten artists led by Ibnoo Jalil are 
expected to take part in the project 
launched together with the SJ 
Riverfront USJ 1 rejuvenation initia-
tive by Housing and Local 
Government Ministry (KPKT) secre-
tary-general Datuk Seri Mohammad 
Mentek. 

Mohammad suggested that artists 
adopt the 3D mural trend instead of 
the proposed 2D ones. 

Last year, 100 motorcycles were 
destroyed in an arson there. 

Hence, one of the objectives of 
the recently launched mural project 
at the flats is to instil a sense of 
ownership. 

Subang Jaya assemblyman 
Michelle Ng hopes flat dwellers 
would learn to care more for their 
homes. 

"By having residents take part in 

Creating sense of 
belonging, ownership 
Increasing effort to beautify back lanes in Selangor as 
local councils get proactive in community engagement 

um 
* %ia 

(From left) 
Mohammad, Ng, 
MPSJ Zone 4 
councillor 
Kamarul Hisham 
Yeop Hashim, 
Housing 
and Local 
Government 
Ministry deputy 
secretary-general 
Datuk Azhar 
Ahmad watching 
Noraini paint a 
mural during the 
launch of the 
mural project at 
Angsana low-cost 
flats in USJ 1. 
- Photos: ART 
CHEN/The Star 
and filepics 

whitewashing the walls, it-is hoped 
that they will have a sense of own-
ership and belonging," she added. 

MPSJ president Noraini Roslan 
said this was one of several mural 
projects to rejuvenate low-cost flats 
and alleys in the municipality. 

Previously, the council embarked 
on a similar project at the back lane 
of Jalan Kenari 5 in Bandar 
Puchong Jaya, Puchong. 

The murals there were painted 
by students of The One Academy 
and Asia Pacific University of 
Technology and Innovation. 

Funded by MPSJ, Kinrara assem-
blyman Ng Sze Han, IOI Properties 
Group Bhd, the project is part of 
MPSJ's plan to rejuvenate back 
lanes in the Jalan Kenari commer-
cial area. 

the new look has even given 
birth to a new name for Jalan 
Kenari 5 as it is now known as 
Kenari Lane Puchong. 

Another two projects in the pipe-
line are the Kenari Lane 2.0 mural 
and Subang West beautification 
project. 

"Back lanes are supposed to be 
public space and we want to return 
it to the public, create a safe, acces-
sible and walkable area. 

"It is well-maintained until today 
and many people get their breakfast 
from the hawkers at Kenari Lane," 
said Ng. 

MPSJ Corporate and Strategic 
Management Department deputy 
director Azfarizal Abdul Rashid said 
the mural projects made an impact 
in three positive ways, namely 
cleanliness, safety and placemaking. 

"The mural projects have 
changed the back lane landscape to 
be cleaner and more orderly as 

enforcement is carried out during 
the project. 

"It has also turned back lanes into 
a safer place and cheerful environ-
ment for the public to utilise. 

"As for the placemaking aspect, 
the murals attract the public to take 
photos there," he said. 

Ampang 
Fancy standing tall at the edge of 
Bukit Tabur, having a meal at the 
Ampang Look Out Point or even 
playing a game of football with leg-
end Mokhtar Dahari? 

All of these will soon be possi-
ble once the Senario Ampang 
mural project is completed by 
MPAJ. 

The once dingy and dirty back 
lane along Jalan Mamanda 7 in 
Ampang has been spruced up and 
beautified with 3D murals deco-
rating the walls. 

The murals, which invite peo-
ple to become part of the art are 
made up of vignettes of attrac-
tions as well as landmarks of the 
area. 

"What we are doing is to bring 
life back into these spaces by devel-
oping them into bright spaces. 

"The spot can be turned into a 
lively place for people to gather," 
MPAJ president Datuk Abdul 
Hamid Hussain said. 

The project is a collaboration 
between MPAJ and KPKT at an 
estimated cost of RM468,300. 

Abdul Hamid pretending to play a game of football with Mokhtar Dahari, 
a scene that brightens up a back lane in Ampang Point under the Senario 
Ampang project. 
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The mural project is also part of 
MPAJ's Local Agenda 21 Ampang 
Point beautiflcation master plan. 

"We chose the Ampang Point 
commercial area for this pilot pro-
ject because there is a lot of foot 
traffic here. 

"But pedestrians often have to 
•share the space with vehicles and 
there are other obstructions on the 
sidewalk which does not make 
walking in the area pleasant. 

'This is one way to utilise 
unused and forgotten spaces into 
functional ones," Abdul Hamid 
said. 

The entire work was carried out 
in phases, where the first phase 
involved upgrading drainage and 
piping, relocating poles and cables 

for street lights, refiling and repay-
ing the walkway and repainting 
the buildings with colourful 
murals. 

Abdul Hamid said while it was 
challenging to get cooperation from 
some of the 14 business owners 
whose back doors faced the lane, it 
was worthwhile in the end. 

"In the beginning, it was not easy 
to get the owners to understand 
what we were trying to do. 

"We had to ask them to remove 
illegal extensions and not prepare 
food here. 

"But when the place was cleaned 
up and the painting and repaving 
work started, they were eager to 
participate," he said. 

He added that MPAJ saw the 

potential for back lanes to be eco-
nomically viable tourism products 
as Ampang was a stone's throw 
from Kuala Lumpur city centre. 

The beautiflcation project was 
initiated in May and there are 
plans to undertake similar projects 
in two other back lanes in the 
Ampang Point area. 

Artists Hafiz Nazri and Nurul 
Afiqah, who were part of the team 
that painted the murals, said hosting 
activities at the art street would help 
bring in new people into the area. 

"This is a very localised area, so 
there may not be new visitors. But 
organising screenings or similar 
events can bring in people and 
make the place sustainable in the 
long run," Hafiz said. 

Students hard at work completing two murals on the backlane of Jalan 
Kenari 5. 
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Existing murals in Selangor 
and Kuala Lumpur 

Jalan 
Kamunting 

Shah Alam 

The 25-storey 
mural on the wall 
of RED by Sirocco 
in Kuala Lumpur 
has been certified 

A woman playing a game wi th her son beside a mural along Lorong 
Panggung and Jalan Petaling in Chinatown. 

Chinatown 
Called Project Kwai Chai 
Hong in Kuala Lumpur, this 
restoration was part of a 
revitalisatiori project by Bai 
Chuan Management, a local 
space management compa-
ny. 

It encompasses 10 shop-
' houses, namely four along 
Lorong Panggung and six at 
Jalan Petaling, as well as a lit-
tle hidden lane way. 

The artworks depict the 
daily activities of early 
Chinese settlers living in the 
vicinity during the 1960s. 

by the Malaysia 
Book of Records. 

Sabah graffiti 
artist Kenji Chai, 
who took 21 days to 
complete the 
87.1m-tall artwork, 
said he wanted to 
highlight Malaysia's 
unique and diverse 
cultures through 
his creation. 

The mural 
entitled "Courage 
To Dream" features 
a Dayak woman, 
tropical flora and 
fauna, as well as 
local hawker 
favourites. 

The mural along the wall of RED by Sirocco 
hotel has been certified as the tallest mural in 
Malaysia. 

Laman Seni 7 is a pioneer 
project organised by Shah 
Alam City Council (MBSA) 
to redefine back lanes into 
a useable space for the 
community. 

The artwork and visuals 
are here selected through 
the Laman Seni 7 (LS7) 
competition, which saw 
more than l'OO entries. 

The project site is 
divided into four art cate-
gories, namely 3D paint-
ing, 3D installation, street 
furniture and painting on 
site, as well as the concept 
of "community of Shah 
Alam". 

Back alleys and side lanes in Bukit Bintang 
have been rejuvenated by street art. 

Golden Triangle 
The project was initiated by Kuala 
Lumpur City Hall (DBKL) in 2015, where 
20 areas in downtown Kuala Lumpur 
were identified namely within Bukit 
Bintang, Jalan Alor and the Tun Razak 
Exchange (TRX). 

The areas include Jalan Tong Shin, 
Tengkat Tong Shin, Changkat Bukit 
Bintang, Jalan Berangan, Jalan Alor and 
Jalan Rembia. There are plans to also 
include Brickfields, Bangsar and 
Titiwangsa later. 

Kuala Kubu Baru's former rubber and tin mining 
activities are depicted in this mural. 

Kuala Kubu Baru 
The back lanes and walls of old buildings in Kuala 
Kubu Baru in Hulu Selangor have been transformed 
into works of art by local and international artists at 
the inaugural 2016 Kuala Kubu Baru International Art 
Festival themed "Art Haven in the Hills". 

Sekinchan 

'Change 
and 
Reflection' 
mural in 
SS19, 
Subang 
Jaya. 

Subang Jaya 
A mural themed "Change and Reflection" in SS19 is the work of Britain-
born artist Gabriel Pitcher depicting a woman looking at her reflection in 
the mirror. 

The "Beautify Subang Project" was an initiative by DPI Holdings Bhd. 
The mural uses aerosol paint made by the company. 

Sekinchan assemblyman Ng Suee Lim posing with the 
murals at Jalan Radin in Sekinchan. 

In Sekinchan, Selangor, there are several mural 
projects, notably one at Jalan Radin, depicting life and 
symbols in Sekinchan such as padi fields and a big 
rice bowl, and one opposite the Sekinchan post office 
featuring the late comic book writer, editor, publisher 
Stan Lee and Marvel heroes. 

Murals in Laman Seni 7 in Shah Alam aims 
to redefine back lanes. 
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MBPJ asked to give ratepayers business opportunities 
By SHEILA SRI PRIYA 
sheilasripriya@thestar.com.my 

PETALING Jaya City Council 
(MBPJ) should provide more small 
scale business opportunities for 
Malaysians as this sector is cur-
rently explored by foreigners, sug-
gested councillor N.K. Thayalan. 

He added that the economic 
opportunities in Petaling Jaya 
Utara and Petaling Jaya Selatan 
must be well-planned and imple-
mented to benefit the public. 

"Allow more organised micro 
businesses such as food trucks, 
night markets and public exhibi-
tion areas. 

"This will provide the public a 
platform to embark on such busi-
nesses. 

"Business intelligence initiative 
should be implemented to provide 
a win-win situation for both the 
public and private sectors," he said 
when closing the city council's full 
board meeting earlier in the week. 

Thayalan also advised the city 
council to increase its revenue by 
considering latest technology 
trends. 

"Petaling Jaya residents can 
explore new forms of technolo-
gy-based economic opportunities. 

"Redeveloped areas such as the 
Rubber Research Institute (RRI) 
Sungai Buloh and industrial areas 
in Section 52 and Sungai Way 
should be considered for these 
opportunities," he said. 

Thayalan also hoped the city 
council would improve public 

transportation and increase rider-
ship to at least 40%. 

Public amenities such as markets 
and multipurpose halls should be 
built with modern facilities, as well 
as better road connectivity via flyo-
vers and shortcut routes, he said. 

"City council projects must also 
be monitored and it must score 
good key performance indicator 
(KPI) based on project time man-
agement, cost and quality out-
come," he added. 

Thayalan also suggested that the 
city council honoured staff with 
efficiency awards only if they per-
formed their best in the four core 
aspects stated under its 2016-2026 
development plan. 

The four aspects are manage-
ment of the city council, and then-

service for the community, envi-
ronment and economy. 

"Only the deserving council staff 
and councillors who have met 
their personal and council's KPI 
under the development strategic 
plan should be awarded. 

"By doing so this would motivate 
others to follow suit," he said, add-
ing that according to MBPJ's plan, it 
should achieve a remarkable mile-
stone by next year. 

"In my opinion, attaining awards 
at both local and international 
level as well as granting medals to 
the excellent staff yearly cannot be 
used as a benchmark to measure 
the city council's success," he said. 

At the end of Thayalan's speech, 
mayor Datuk Mohd Sayuthi Bakar 
said he welcomed the ideas. 

Thayalan suggests honouring staff 
with efficiency awards. 
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Selangor MB 
to give 
briefing 
on amendment 
PETALING JAYA: Selangor Mentri 
Besar Amirudin Shari has been 
asked to give a full briefing on the 
proposed amendment to the state's 
Islamic Religious Administration 
Enactment to the Pakatan Harapan 
presidential council tomorrow. 

The amendment involves the 
unilateral conversion of minors. 

The instruction was handed to 
Amirudin by PKR political bureau 
at its meeting yesterday which was 
chaired by Datuk Seri Anwar 
Ibrahim. 

Amirudin, who attended the 
meeting, had also briefed the 
bureau on the matter. 

The proposal drew backlash 
from various quarters including 
from Pakatan Harapan's DAP while 
MCA called the Selangor govern-
ment to uphold the Federal 
Constitution as the supreme law of 
the land. 
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'Take opportunity to legalise factories', says mayor 
By CHRISTINA LOW 
christinalow@thestar.com.my 

OWNERS of illegal factories in 
Shah Alam who have yet to legalise 
their business and premises with 
the relevant state authorities still 
have time to do so. 

Shah Alam mayor Datuk 
Haris Kasim said the state's 
legalisation programme that 
started in 2005 had been extended 
from time to time and has not 
ended yet. 

He added that Shah Alam City 
Council (MBSA) was working hard 
to ensure more business owners 
took up the opportunity before it 
was too late. 

"We cannot simply barge into 
their illegal premises and demolish 
the factory. We have to follow the 
SOP (standard operating proce-
dure) set by the state that involves 
many government agencies," he 
said in the MBSA full board meet-
ing. 

Haris said currently 980 illegal 

factories were operating in 
Kampung Baru Sungai Buloh, Bukit 
Kemuning and Bukit Subang in the 
MBSA area. 

Only 30% of them have legalised 
their businesses although the dead-
line was extended several times, he 
said. 

He added that discounts were 
also offered to landowners to con-
vert their agricultural land to 
industrial land. 

"All factories have varying 
issues. For instance, some of the 

factories have not converted then-
land titles from agriculture to 
industrial although MBSA has 
zoned the area as industrial," he 
said, adding that the city council 
would assist them in their applica-
tion. 

City councillor V. Papparaidu 
agreed that tha owners need assis-
tance as some do not know about 
the legalising exercise. 

Another councillor Abdul Manaff 
Yusoff suggested that factory own-
ers be given a two-year temporary 

business licence to give them time 
to find a new location. 

MBSA Planning Department 
director Aniza Osman said previ-
ous measures of offering tempo-
rary licence was not effective as 
some were reluctant to move. 

Several councillors also urged 
MBSA to be more social 
media-friendly by informing the 
public on what actions has been 
taken to crack down on illegal 
activities and complaints so that 
the public is well informed. 
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传居林国际机场
占地17平方公里

槟城28日讯| _直以来被定义是以赀运为主的吉打居林国 

际机场，被指将占地17平方公里，这与30公里距离外的槟城国 

际机场的3.3平方公里相比，更大数倍？

《星报》根据一份从吉打 

2 0 2 0对话会的闭门会议泄漏而 

出的文件，指文件内阐明，居 

林机场的兴建费将通过出售机 

场周边18平方公里的土地来取 

得。

据了解，该土地目前是油 

棕园及稻田。有关土地将从今 

年至2029年内，出售给发展商及 

投资者。

报导指有关土地征用费是每 

平方尺3令吉，不过，当有关土 

地转换成发展土地后，预计可达 

到每平方尺21令吉的市场价值。

文件也说，居林国际机场 

将拥有2个跑道，并让该机场每 

小时可以容许60班航班起飞或降 

落。若无延误情况，每分钟可 

以有一个航班起落，这将有利 

于该机场同时管理货运航班及

乘客航班。

报导指目前的槟城国际机 

场，只有一个跑道。

另外，尽管居林国际机 

场处于居林县，但它更靠近双 

溪大年。它距离居林市镇20公 

里，反观到双溪大年市镇则只 

是10公里。

槟首长暂不回应

在促进国内旅游方面，居林 

国际机场预计可吸引120万名住 

在吉打瓜拉姆拉、居林、华玲及 

槟城威北一带的居民乘客使用。

无论如何，《星报》还未 

能取得居林机场城市有限公司 

首席执行员拿督安华针对这份 

文件的回应。

媒体今日针对此事询问

槟首长曹观友时，曹观友指今 

曰的记者会已发布了其他很多 

的事项，相信媒体也会忙于处 

理，因此，今曰暂不针对《星 

报》此报导回应。

吉打州务大臣拿督斯里 

慕克里兹早前曾说，调查发现 

北马区的货运是直接送往吉隆 

坡机场，而非经过槟城机场上 

机，因此，居林机场的兴建符 

合北马区的货运需求。

他指一旦吉打落实居林机 

场，也不会影响槟城国际机场 

的操作。这是因为居林机场是 

以货运为主，槟城机场则著重 

于载客服务。

另外，经济事务部长拿督 

斯里阿兹敏阿里于今年3月21曰 

指居林国际机场完全由私人界 

出资，预料耗资16亿令吉。
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莎阿南大部分非法工厂无意漂白
莎阿南28日讯|莎阿南市

长拿督哈里斯披露，莎阿南市 

政厅管辖范围内，共有980个 

非法工厂，当中大部分业者对 

非法工厂漂白计划毫无反应。

哈里斯指出，非法工厂问 

题由来已久，自2005年，前朝 

政府已对区内的非法工厂进行 

整顿，有关漂白计划是持续性 

且从未中断过。目前，最多非 

法工厂的地区是分布在双溪毛 

糯一带。

他透露，非法工厂的问 

题非常复杂，当一个地区被规 

划为工业区后，很多工厂业者 

并未到土地局进行土地转换程 

序。有些工厂建在河岸保留地 

运作多年，政府建议搬迁厂方

却无动于衷。

「在土地转换程序上，州 

政府是有一个标准和指南，并 

非所有的农业地都能申请转换 

为工业地。在地方发展上，商 

业区、农业地、住宅区和工业 

区等，始终必须维持一定的比 

例。■
他举例，在双溪毛糯有很 

多不起眼的工厂，实际上都是 

国外大厂的供应链，收入都是 

过百万令吉。不过，工厂就是 

建在河边保留地，厂家就是回 

应不愿意搬迁。

「地方政府不断给予优 

惠，包括举办对话会和鼓励业 

主搬迁，希望区内的非法工厂 

都能改变为合法运作。J

哈里斯是于今早主持莎阿 

南市政厅常月会议后，在记者 

会上向媒体作出上述发言。陪 

同出席记者会的，包括莎阿南 

副市长莫哈末拉西迪和副秘书 

仄里米等。

哈里斯强调，如果没有州 

政府的指不’市政厅是不会去 

拆除非法工厂。唯，州政府已 

再三展延漂白工厂的期限，如 

果突然宣布期限已到，不能再 

展延，那市政厅就会展开严厉 

执法。

根据莎阿南市政厅的发展 

规划小组透露，目前只有30% 

的非法工厂已进行土地转换手 

续，另有10%的非法工厂业主 

向市政厅提呈工厂建筑图测。
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(吉隆坡28日讯）甘榜武吉兰樟获得泗岩沫国会议员杨巧双 

拨款，重修信箱和垃圾站，居民日后可在更卫生环境下生活。

杨巧双指出，她早前拨出2万令 

吉拨款，重修该甘榜内的4个信箱 

和2个垃圾站，提升村民的生活。

她今日到该甘榜巡视时指出， 

甘榜内原本无垃圾站，村民只能 

把垃圾扔在村口的路旁，导致卫 

生环境恶劣。

信函常被淋濕

杨巧双说，该甘榜内有150户居 
民，从1970年代开始，村民的信都 

是由村内的一家餐厅代收，直到 
2000起，吉隆坡市政局增设了信 

箱，村民才有各自的地方收信。
她指出，这4个信箱却从无获得 

整修，地面破裂、屋顶破损、信 

箱也都破坏不堪，导致村民的信

件常被雨淋湿。
她说，这些设备于7月份完成， 

当地的卫生环境也因有了垃圾站 

而提升不少，村民的信函也不再 

被雨淋湿。

另一方面，杨巧双指出，市政 

局在批准任何发展项目前，应做 

好环境影响评估工作，以免对附 

近的地方造成严重的破坏，包括 

严重水灾。

她说，甘榜双溪本查拉因附近 

的发展工程，导致附近的设施都 

受影响，进而引发村内的水灾问 

题，该村于T月发生了一次严重水 

灾。

°她认为，市政局在批准任何一 

项发展项目前，应把这部分的因 

素作优先考量。 ■甘榜武吉兰樟内设了新垃圾站，卫生环境也改善。

的
隋
况
。

■
 

i
s

双
(

前
右

3
)

和
官
员
了
解
村
内
设
施
提
升
后

Page 1 of 2

29 Aug 2019
China Press, Malaysia

Author: No author available • Section: Central • Audience : 127,822 • Page: C3
Printed Size: 615.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 12,131.22 • Item ID: MY0037084889

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



以海□漁村獲地契為例

黃瑞概給希盟時間改革
(适耕庄28日讯):雪州议长兼适耕庄州 

议员黄瑞林以海口渔村终获地契为例，强 

调希望联盟执政后，依旧把人民的利益摆 

在第一位，希望人民给予更多耐心和时 

间，让希盟全面改革国家。
黄瑞林说，海口渔村第6至12巷原属马 

来保留地，经过他们多年争取，并在双溪 

班让找到另一片相同面积的政府地段，成 
功以地换地，并在下月20日发出123张5A 
表格予村民。

“这是过去无法想像的结果，希望联盟 

政府成功做到了，10年的雲州政府执政

经验，让我们稳步成 

长，刚接手的中央政 

权难免有所颠簸，但 

我希望大家给予更多 

时间，让希盟重整国 

家与机制，为下一代 

奠定稳定发展的未来。”

他曰前出席镇龙宫李府童子庙平安晚宴 
时，这么指出。他宣布拨款2000令吉赞助 

晚宴，出席者包括大港国会议员慕斯利 

敏、各村村长和庙宇理事。

慕斯利敏说，过去一个月频频出席不同 

庙宇的盂兰胜会活动，除了藉此接触更多 

华裔选民，也希望宣扬即将到来的国庆曰 

精神，当初我国各族先辈以团结一致的精 

神，为争取国家独立而奋斗，如今人民也 

应效仿先贤精神，共同建造国家光明的未
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新蓮壇被拆理事報
P管雪州行政议员拿督邓章钦呼吁巴生 

»永安镇新莲坛理事冷静情绪，以便待 
他回国后安排对话，但该坛理事却选择报 

警，作为日后可能采取法律行动的依据。
该坛理事是于周二（27日）下午5时11 

分，针对该坛于上周三（21日）遭拆除一 

事，到巴生新城警局报警备案。

在场者包括该坛理事陈泽万（左起）、柯添财、叶其华、主席叶建峰、理事吴克全、马来西亚道教总 
会巴生皇城分会会长拿督陈健达、理事李进忠及黄志成。

Em
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史裡肯邦安工業區

安電眼奏效
防垃圾虫奏效，他计划在沙 

登其他地方，包括沙登新 

村、沙登岭、金马花园及沙 

登商业城的非法垃圾热点安 

装闭路电视，对付垃圾虫。

“我们目前已鉴定非法垃 

圾的热点区，并采取相关行 

动。”

欧阳捍华说，该工业区设 

有许多处理车险索赔的修车 

厂，将拖回来的车辆停放在 

泊车位，霸占工业区的停车 

位，以致该区出现停车位不 

足及双重泊车问题。

“我已向梳邦再也市议会 

反映该问题，市议会已拖走 

部分废置汽车及发出罚单给 

相关业者。”
■欧阳捍华（前右4)等史里肯邦安中小型工商业联合会理事、厂 

商等的陪同下，巡视于一个月前安装的闭路电视，右5为何思铮。

■在史里肯邦安中小型工业区一带有不少的废弃车辆，也霸占了一

些泊车位。

何思錚：外勞隨意丟垃圾
4?里肯邦安中小型工商业联合会主席何思铮说，尽管 

I垃圾承包商定时前来收集垃圾，但因一些在工厂工 

作的外籍人士随意丢垃圾，引发卫生问题。

他希望工厂业者与该会一起配合，改善该区的非法垃 

圾问题。同时，他感谢欧阳捍华拨款予该会安装闭路电 

宇见。

“我们也接获公会会员投诉，指该区修车厂的废置汽 

车霸占停车位，导致他们面对停车位不足问题，被逼双 

重泊车，我他希望修车厂将心比心，谅解厂商的处境， 
并給予合作改#该愔祝”

他说，该区5逢星期°一及五设有夜市，夜市小贩在下 

午1时就前来霸位子，要求车主将汽车移走，严重影响 

工业区的交通。

对此，欧阳捍华说，根据梳邦再也市议会条例，夜市 
小贩只能在下午4时後才能开始摆摊营业，他将会向市 

议会反映该问题，并要求他们采取行动。
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f __—措哪i 黃偉強：已繳費商家可申請退款
(士拉央28日訊）曾繳抵押金的商家，厂、车辆和摩哆维修厂 他今曰带领空3〇名来自

.▲ 士拉央市议员酱伟强可向市议处理退款事等，如今暂时无需再缴抵士拉央区的酒商业者申请

指出，士拉央¥议会务。 巧金，并可申请正式执g式执照和申请抵押金退

。通过会议，暂时日1 也指出，市议会早前曾$人k伟强，在这项措施暂

丨以2丨f■盌sirsih碰_时個-爾后，顺雛市
车业、重型交通工難修

■黄伟强（前排左5)带领30名来自士拉央区的酒商业者申请正式执照 
和申请抵押金退款，前排左4为徐良标。

等，如今暂时无需再缴抵 

押金，并可申请正式执 

照。

~他指出，市议会早前曾 

实行这项措施时引起许多 

反弹，最终在多方多次协 

调下，市议会同意暂时停 

止实行，并将所徵收的抵 

押金退回给商家。

不景氣負擔大

他坦貪，这项措施的初 

衷是为打击利用执照来为 

非作歹或有前科的商家， 

唯到最后却演变成所有相 

关行业业者也需缴这笔抵 

押金。
"士拉央区总共有69 

个售酒商业单位，有部分 

业者早已缴抵押金，因此 

申请到的门面执照是正式 

的，至于无缴抵押金者则 

仅获暂时执照。”

士拉央区的酒商业者申请 

正式执照和申请抵押金退 

款

' k伟强，在这项措施暂 

停实行后，业者可前往市 

议会柜台办理申请退款和 

更新执照。

此外，一同到市议会办 

理退款和执照更新手续的 

雪隆华人酒商公会义务总 

务徐良标指出，商家向来 

都不曾面对这样的情况， 

且正当商家更是不会做出 

违法的事情，只是近年来 

有人利用这些执照来进行 

违法事情，才会连累其他 

行家。

他说，大部分会员都是 

面对经济不景气的情况， 

这笔抵押金对他们来说是 

很大的一项负担，希望政 

府能彻底将这项措施废 

除。
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(莎阿南28日讯）莎阿 

南市长拿督哈利斯说，尽 

管莎阿南一带共有近千 

间非法工厂，但市政厅并 

不愿以铁腕手法“一拆了 

事”，相反将引导这些工 

厂合法化，配合我国工业 

化脚步为国创汇。

哈里斯也警告，雪州政 

府已再三展延漂白工厂的 

期限，一旦漂白行动结 

束，市政厅将依法行事， 

展开严厉执法行动。

他说，莎阿南管辖区内 
共有980间非法工厂，其 

中占最多数的区域为双溪 

毛懦新村，只有少数业者 

参与雪州非法工厂漂白计 

划。

他指出，市政厅曾发放

临时执照予非法工厂业 
者，目的是希望业者能在2 

年内搬迁，或申请把工厂 

合法化，但大部分业者获 

得临时执照后，就继续营 

业。

部分業者屢勸不聽

他说，他最近曾到访双 

溪毛糯一间出口排气管的 

非法工厂，市政厅已曾 

多次下令业主申请土地转 

换，也提供各项优惠，更 

把申请文件带到业主的工 
厂，最终业主还是屡劝不 

听。
“在980间非法工厂，每 

家工厂都有不同的问题， 

例如错误使用商业用途、 

土地转换问题、营业执照

■哈利斯呼吁非法工厂业者尽快把工厂合法化，左起为彻勒 
米、莫哈末拉希迪及哈利斯。

等，涉及许多不同的政府机 

构。”

哈利斯今日在莎阿南市政厅 
的常月会议时，发表上述谈 

话。

在会议进行中，也有市议员 

针对拆除非法工厂的执法提出 

质问，包括为何不是拆除所有 

非法工厂等。

哈里斯说，已有30%非法工厂 

申请土地转换，另有10°。非法工 

厂业者向市政厅提呈工厂建筑 

图测。

他说，在土地转换程序上， 

州政府有一个标准指南，并非 

所有的农业地都能申请转换为 

工业地，在地方发展上，商业 

区、农业地、住宅区和工业区 

等，始终必须维持 

A

P I不以鐵腕手法拆除

引導非法工廠合法化
■

莎
阿
南
市
政
廳
常
月
會
議

■

一定的比例。

他促非法工厂业 

主，积极响应州政 

府的漂白计划，因 

工厂合法化后，可 

以为莎阿南市 

政厅带来更多的 

税收，可用于地方 
发展回馈市民。
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電眼應銜接相關部門
阿

米鲁丁说，为进一步提 
升闭路电视的防范效 

果，除了应提升闭路电视的 
设备，也应衔接到各相关部 
门特别是警方。

他说，目前一些地方政府 
已设有闭路电视，除了监督 
乱丢垃圾的问题，在地方治 
安方面也有加强和防范的功 
能。

“精明城市，城市的安全 

注城市安全，也将通过拨款 
推动精明城市计划。”

另外，雪州行政议员黄思 
汉说，该场对话会主题为 

“城市安全，州属进步，社 
区和谐”，安全城市的概念 
是于2004年提出，由房屋及 

地方政府部推动。
他说，中央政府、州政 

府、地方政府、执法单位、 
机构、社区等参与安全城市 

大臣：緩和警員人數不足

設輔警麵睡g
(莎阿南28日讯）雪 

州大臣阿米鲁丁说，一 

旦雪州各地方政府将能 

设有辅警，将有助雪州 

加强和提升地区上的治 

安，缓和警员人数不足 

的情况。

阿米鲁丁说，警员的遴选是内政部的权力，目 
前，雪州各地方政府遍要是通过执法人员进行各

项执法工作，但也有部分执法人员已接受辅警的 
培训，只是没有配备武器。

他说，地方政府的管辖区也是相当大，目前让 
地方政府设有辅警是相当合理，也有助缓和。

可使用部分執法員

他指出，有些机构如双威等，本身也设有辅警 
维持治安等的工作。

^ “地方政府可以5使用一部分执法人员，执行辅 
警的工作，以解决警员人数不足，加强地区安全

的问题。”
阿米鲁丁昨日出席2020年财政预算案的城市安 

全对话会活动时，发表上述谈话。
阿米鲁丁说，如果地方政府的执法人员能够提 

升为辅警，他相信将有助雪州加强地方治安。
他说，如果被允许，地方政府也可増加执法人 

员的人数，以解决人手不足的问题。
出席者计有雪州行政议员黄思汉和许来贤、主 

讲人之一雪州警方防范罪案及社区安全副主任英 
南阿都拉曼助理总监，及多位州议员等。

也非常重要，因此在明年的 
财政预算案中，雪州政也关

的策划和管理，将有助更有 
效减少罪案发生。

建議安裝的閉路電視

電眼素質待加強
英

南阿都拉曼说，截至目前为 
止，雪州总共有655架闭路 

电视，其中503架是在地方政府 
计划下，其余152架是房屋和地 

方政府部计划下所设立。
他说，目前安装的闭路电视 

中，主要是扮演加强防范治安的 
工作，另外还有监督丟弃垃圾等 
问题。

他指出，目前，一些闭路电视 
的素质有待加强，尤其是拍摄的 
画面是不大清晰，对于破案也有 
一定影响。

“闭路电视除了要衔接到各执 
法单位，拍摄的功能也必须要加 
强，才能加强其防范罪案的有效
性。，，

^南阿都拉曼说，截至今年的 
7月31日，雪州境内发生的罪案 
是8942宗，比去年同一时期减少 
1070宗或是减少10.69%。

他说，去年1月1日至7月31 
曰，雪州的各类罪案是1万12

他指出，警方也推动各项联 
合取缔行动，在雪州的8个罪案

罪案
1/1/2018-

31/7/2018

1/1/2019-

31/7/2019
数据 \

★暴力罪案
谋杀 61 46 -15 24.59%

强奸 171 182 11 6.43%

结伙持械抢劫 5 1 -4 -80%

结伙行劫 1521 1191 -330 -21.7%

持械行劫 0 3 3 100%

行劫 593 561 -32 -5.4%

致伤 562 556 -6 -1.07%

★财物罪案
1刖t刀 2077 2089 12 | 0.58%

偷车 1380 1187 -193 -13.99%

偷摩哆 4048 3158 -890 -21.99%

偷客货车、
罗厘、重型车辆

402 350 -52 -12.94%

偷劫和勒索 41 0 -41 -100%

prc 2064 2158 94 4.55%

八打灵再也市政厅 24

加影市议会 16

巴生市议会 16

士拉央市议会 24

莎阿南市政厅 24

梳邦再也市议会 24

安邦再也市议会 24

数据比较高的地区展开 
取缔行动，计有安邦再 
也、鹅唛、巴生南区、 
八打灵再也、沙登、梳 
邦再也和双溪毛糯等。

县 MBSA MDHS MDKL MKDS MDSB MPAJ MPK MPS MPSJ MPSEPANG

安邦再也 — — — — — 20 — — — —

鹅唛 28

乌雪 — 48

加影 — — — — — — 25 — — —

巴生南区 — — — — — — 17 — — —

瓜拉冷岳 4

瓜雪 24

八打灵再也 7 —

沙白安南 20

沙登 12 —

双溪毛糯 16 — — 2 — — — 3 — —

莎阿南 13

梳邦再也 2 —

雪邦 22

出
席
者
的
提
问
作
出
回
应
。

(

右
)

在
对
话
会
举
行
时
，也
针
对

 

■
阿米鲁丁

 
(

中

)
和黄思汉
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JOHOR

■答株巴辖三角埔交通圏将在国庆日早上6时暂时封闭。

31曰荅縣國慶遊行

音株由匾9路段_
(各株巴辖28日讯）配合各县62周年国庆庆典及游行仪式的进行，各株市区9条路 

段将在8月31日（星期六）早上6时开始封闭，敬请公路使用者注意。

荅株巴辖警区主任阿兹汉助理总监发表文告 
说，县级国庆庆典及游行将在当天早上6时进 
行至下午1时，因此下列路段将从早上6时起暂 

时封闭，禁止车辆通行：
1.市议会前的布加答路（Jalan Pejabat) 

全段
查哈拉路与布加苔路交界处 
大马路与布加荅路交界处 
安邦路政府大草场旁的路段 
倶乐部路（Jalan Kelab)
警察路（Jalan Polis)
旗巾只路（Jalan Bendera.)

8. 湖滨路（Jalan Tasek)
9. 三角埔交通圈

他说，靠近国庆庆典地点的一些其他路段也 
将“改道”，避免车辆驶入有关通道，影响国 
庆庆典进行。

他吁请驾车人士把车辆泊在下列地点，并乘 
坐巴士等公共交通工具前往活动现场：

1 •答株巴辖县署一带（可泊2〇〇辆车）
2.惹美拉路环球购物中心泊车场（可泊150 

辆车）
3•高峰城广场泊车场（可泊25〇辆车）
4. 钻禧纪念堂泊车场（可泊100辆车）
5. 拿督文达拉鲁哇清真寺泊车场（可泊200 

辆车）
6 •欣荣大厦（可泊100辆车）
7.苏丹娜路（可泊100辆车）

■士车 
55勿。

每随
汉音
吁仙'

请 在
驾路
车边
人泊

8.莲花湖休闲公园（可泊 
100辆车）

阿兹汉吁请参与国庆庆典的 
公众提早出发，并把车辆泊在 
指定地点，勿随意泊在路边， 
若影响交通，警方将采取行 
动，包括把车辆拖走

愛
我
廉
潔
大
馬
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雪大臣建議賦同等權力

執法員穿輔警服
(巴生28日讯）雪州大臣阿米 

鲁丁建议，在维持治安打造雪州安 

全城市的前提下，让雪州县市议 

会的现有执法人员穿上辅警服， 
赋予拥有等同于辅助警察（Polis 
Bantuan )的权力，在发现罪案时能 

即刻拘捕犯案者。不过，现阶段仍 

有必要把这项建议向内政部提呈， 

以寻求获得考量和准许。
阿米鲁丁昨午在沙亚南会展中心 

(SACC )，出席雪州政府规划明年度 

财政预算案安全城市对话会后在记者 

会上说，让雪州地方政府执法官员拥

有等同于辅警的权限时指出，地方政 

府执法人员在某个程度上已受训成为 

安保人员，只是不能佩戴武器。

询及目前的执法人员任务已相当繁 

重，是否能担负新的辅警职责，阿米 

鲁丁认为，州政府如有必要，将增聘 

执法人员人手，因目前执法人员的权 

限并不大，不能马上拘捕和逮捕嫌 

犯，只有警方在场时才能进行，因此 

其认为让执法人员穿上辅警服，拥有 

等同于辅警的执法权力，能加强执法 

过程中的附加价值，相信此举能帮助 

警方和州政府维持治安，打造安全城 
市0

对于有州议员在会上提出，增设警 

员及警局加强治安的建议，阿米鲁丁 

透露，正和相关单位商讨，因警员人

数的增减在于内政部定夺。作为州务 
大臣，他绝对有向内政部提出增加警 

员及警局的地位。

对于雪州警方防范罪案及社区安全 

副主任英然助理总监，在对话会上点 

名雪州地方政府管理的闭路电视画质 

不理想，导致警方难以破案；阿米鲁 

丁受询时说道，州政府会把警方的看 
法纳入提升闭路电视系统的考量，并 

会为闭路电视镜头设置人脸识别功 
能。

“除了提升闭路电视系统，更重要 
是让闭路电视实况画面，同相关政府 

机构尤其是警方连线，以提升执法单 

位对罪案的控制，因此提升监控中心 

(command centre )非常重要 ° ” 

(TSI )
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新政策暫擱置

黄偉强助酒商更新執照
轻快铁第三路线工程封路通告

曰期 9月2日至8日

时间 晚上10时至翌日清晨6时

关闭路段巴生冷岳路(BBT One^T^
Tower前方)左边f□中丨字填_____

練等相关工程原因

查询

网址■
曰期

时间

关闭齒•段

原因

查询

网址■
曰期

时间

关@路段 

原因

麵_____

网址

进行安装铁笼 

LRT3热线 M 800-18-2585) 
www.lrt3.com.my

捷运封路通告
8月30日至11月21日 

晚上10时至翌日清晨6时 

甲洞祐面蔣「±拉央、？ W和甲 

洞花园方向)

安装护墙等捷运相关工程 

捷运公司热线（1800-82-6868 ) 
www.mymrt.com.my

捷运封路通告
8月30日至11月21日

晚上10时至翌日清晨6时 

甲丽街(双溪毛糯和增江方向） 

安装隔音墙和护墙等捷运相 

捷运公司热线（1800-82-6868 )
mymrt.com.r

捷运封路通告
曰期 8月30日至9月20^______ ___

时丨司~ 早_ET〇羽:室下半4好30芬;晚ITT
:时至翌日清晨5时

__路段+薪街场大道（往新街场方向）11 

公里至12.2公里处的中间和右边 

车道_ _

安装捷运梁柱等捷运相关工程 

捷运公司热逯丨1800—^82-686—81^

原因 

查询 

网玨

J期 
莳间

www.mymrt.com.r

捷运封路通告
8月30曰至9月20曰

早上10时至下午4时30分；晚上11 
时至翌日清晨5时

关闭路段~新街场天道(新街场及旧古存天

向）甘榜马来西亚处______  _

原固 安排工地出入□、进行抒粧、迁 

移设施等捷运相关工作 

捷运公司热线（1800-82-6868 )查询 

雨址■
曰期

时间

丽路[

原因

查询

^.mymrtcom.r

捷运封路通告
8月30日至明年2月7日____  —
全天候 分
柏西兰希亚拉乌达玛彳主丨〇丨 

GALLERIA的右转处 

安装护墙及交通重划等工作 

達运公司热线（18〇0-82-6868 ) 
.mymrt.com.my

(吉隆坡28曰 

讯）士拉央区内约 

有30名烈酒商一 

行人，在士拉央市 

议会暂时搁置向6类商业活动征收押底金的 

政策下，由士拉央市议员黄伟强的协助下， 

向市议会申请正式执照及押底金退款。

这些烈酒商，大部分目前都持有临时执 

照，有者则是已缴付押底金以获得市议会 
批出正式执照。他们是在雪隆华人酒商公 

会的召集下，于今日下午2时到士拉央市议 

会大厦，在黄伟强的协助下向执照组提呈 

申请。黄伟强说，市议会是于年初时实行 
新条例，即向6类商业活动包括投注站、石 

矿、工厂、洗车中心、修车厂及烈酒零售 

征收介于2000至1万令吉的押底金，惟在 

接获不少商家甚至国州议员的反映下，市 

议会在决定暂时搁置有关政策。他说，市 

议会也在今日所举行的常月会议上正式通 

过，也代表所有相关类别的商家无需再缴 

付押底金即可更新执照。

他指出，之前是协助过往记录良好、木 
曾违规犯错的烈酒商申请豁免押底金，然 

而在市议会决定展延这项政策下，所有商 

家都无需在缴付押底金。

黄伟强说，市议会当初是为了避免业'者 

有违规的情况出现，而决定征收高额的押 

底金，而他决定此概念对特定行业还是有 

需要的，如运作不符条件的修车厂会对环 

境造成很大的伤害，最后却必须市议会拨 

款进行维修。另外，黄伟强指出，士拉央 
区内一共有69个烈酒商业执照，而他彳丨1之 

前因尚未缴付押底金的情况下，只能获得 

市议会发出为期半年的临时执照。为诚， 

他今日也带领部分酒商前往执照组申请正 

式执照。他说，所有烈酒商是必须获得土 

地局与关税局批准售酒的执照，同时也梅 

要向地方政府的门面执照，因此其呼吁其 

他尚未获得正式执照的酒商，也可前往市 

议会申请或更新执照，又或者办理押'底金 

退款。

另一方面，雪隆华人酒商公会义务总务 

徐良标则说，他们的会员在此行业已有多 

年，惟却因为一些不负责任的商家违法， 

连累其他正规的商家也被迫缴付高额的押 

底金，因此他希望政府不要为难他们，并 

指这个行业面对不少税务上的负担，若再 

加上一笔高额的押底金，对酒商来说是雪 

上加霜。出席者包括雪隆华人酒商公会副 

主席杨时炯及义务副财政黎玉洁。（TSI )
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►鎭龍宮李府童子廟平安晚宴

黄瑞林：民利至上

盼給時間希盟改革

■广水亮招 
黄富果、及 
瑞礼谢右 
林右篮耀者 

民是

(适耕庄28日讯）雪州 

议长兼适耕庄区州议员黄瑞 

林说，海□渔村第6至12巷 

原属马来保留地，要拿到合 

法地契几乎不可能；但经过 

多年争取，并在双溪班让找 

到另一片相同面积的政府地 

段，成功以地换地，并在下 

月20日发出123张5A表格予 

村民，因此其强调希望联盟 
执政后，依旧把人民的利益

摆在第一位，希望人民给予 

更多耐心和时间，让希盟全 

面改革国家。

他称，海□渔村第6至12 

巷能取得合法地契，这是过 
去无法想像的结果，但希望 

联盟政府成功做到了，10年 

的雪州政府执政经验，让希 

盟稳步成长，刚接手的联邦 

政权难免有所颠簸，但希望 
大家给予更多时间，让希盟

重整国家与机制，为下_代 

奠定稳定发展的未来。

黄瑞林日前出席镇龙宫李 

府童子庙平安晚宴时宣布， 

拨款2000令吉赞助晚宴。 

出席者包括大港区国会议员 

慕斯利敏、镇龙宫李府童子 

庙主席谢广富、海□渔村村 

长谢耀亮、庙宇秘书长谢耀

左^左；谢 
三手起左秦 
^上为四旋 
从接播谢。 
谢领耀宋

民、总务谢宋招及理事谢鑫 

旋等。

另外，慕斯利敏说，过去 
一个月频频出席不同庙宇的 

盂兰胜会活动，除了借此接 
触更多华裔选民，也希望宣 

扬即将到来的国庆日精神。 

(TSI )
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傳居林國際機場佔地17平方公里
槟城28日讯I 一直以来被 

定义是以货运为主的吉打居林 

国际机场，被指将占地17平方 

公里，这与30公里距离外的槟 

城国际机场的3.3平方公里相 

比，更大数倍？

《星报》根据一份从吉打 

2020对话会的闭门会议泄漏而 

出的文件，指文件内阐明，居 

林机场的兴建费将通过出售机 

场周边18平方公里的土地来取 

得。

据了解，该土地目前是油 

棕园及稻田。有关土地将从今 

年至2029年内，出售给发展商 

及投资者。

报导指有关土地征用费是 

每平方尺3令吉，不过，当有关 

土地转换成发展土地后，预计 

可达到每平方尺21令吉的市场 

价值。

文件也说，居林国际机场 

将拥有2个跑道，并让该机场每

小时可以容许60班航班起飞或 

降落。

若无延误情况，每分钟可 

以有一个航班起落，这将有利 

于该机场同时管理货运航班及 

乘客航班。

报导指目前的槟城国际机 

场，只有一个跑道。

另外，尽管居林国际机 

场处于居林县，但它更靠近双 

溪大年。它距离居林市镇20公 

里，反观到双溪大年市镇则只 

是10公里。

檳首長暫不回應

在促进国内旅游方面，居 
林国际机场预计可吸引120万名 

住在吉打瓜拉姆拉、居林、华 

玲及槟城威北一带的居民乘客 
使用。

°无论如何，《星报》还未 

能取得居林机场城市有限公司 

首席执行员拿督安华针对这份

文件的回应。

媒体今日针对此事询问 

槟首长曹观友时，曹观友指 

今曰的记者会已发布了其他 

很多的事项，相信媒体也会 

忙于处理，因此，今日暂不 

针对《星报》此报导回应。

吉打州务大臣拿督斯里 

慕克里兹早前曾说，调查发现 

北马区的货运是直接送往吉隆 

坡机场，而非经过槟城机场上 

机，因此，居林机场的兴建符 

合北马区的货运需求。

他指一旦吉打落实居林机 

场，也不会影响槟城国际机场 

的操作。这是因为居林机场是 

以货运为主，槟城机场则著重 

于载客服务。

另外，经济事务部长拿 

督斯里阿兹敏阿里于今年3 

月21日指居林国际机场完全 

由私人界出资，预料耗资16 

亿令吉。
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出席对话会的农民，向扎卡里（坐者左起）、黄瑞林 

里布丁反映所面对的问题。

沙

农民配合，不要为了更好的收购价而提早至7月中就先播 

种，以免打乱农耕时间表。”

沙白县水利灌溉局工程师扎卡里说，每季稻田播种前都 

会修好稻田灰沟，以下半季为例，通常是8月召集承包商修 

理，预计9月前完成，S前沙白县已完成80%丁程，若村K 

和农民组长发现提升后仍有问题，欢迎通报其部门。

“至于灰沟打洞的问题，其实是整个西海岸农业土地皆 

面对的烦恼。每一次我们补回漏洞，农民又会为了取水而打 

洞，我们也难以界定是地主或农民所为。若要开罚单，的确 

有法令条文可支持，但长期没有实行和现阶段没有执法队 

伍，因此我们也建议雪州水供管理机构（LUAS)接手执法 

的任务。”

水利及工程局与农民对话

冀改善农地排水问题
(适耕庄28日讯）为传达农

民所面对的问题，雪州议长 

兼适耕庄州议员黄瑞林R前 

召开对话会，邀请水利灌溉 

局与西海岸工程局代表，讨 

论如何解决灰沟打洞问题、 

全面改善排水系统，与提早 

稻田耕种季节的可能性。

黄瑞林表不，稻农在耕 

种期间面对的主要问题，包 

括老旧输水系统和灰沟打洞 

导致水源不足，和耕种时间 

表不一致以致害虫肆虐等问 

题，路洞处处与排水系统被 

垃圾堵塞，也是水利灌溉局 

和两海岸工程局的管辖范 

围。

“首先是排水系统老 

化，在干旱时期的输水能力 

变低，农民在没有足够水源

下，纷纷在输送水源的灰沟 

打洞，让水流人稻田和果 

园。

“据农民的说法，甚至 

多达200个田地有打洞，导 

致输水系统后端的土地更加

引不到水，形成恶性循环， 

归根究底，是输水系统缺乏 

提升所致。”

对此，黄瑞林坦言，他 

了解取缔灰沟打洞问题的难 

度，执法人员也很难为了守 

卫灰沟而长期驻守，因此希 

望农民组长劝请农民，若非 

逼不得已，请勿在灰沟打 

洞，即使打洞后也应尽快填 

补。

明年试行提早播种
两海岸工程局总监沙里布丁表示，已向第12个大马计 

划（2021至2026年）申请2500万令吉拨款，以供改善沙白 

安南县农地排水系统，如今只能依据现有拨款修理，无法大 

面积改善。

针对稻农要求提早稻米播种时间，以免边界的稻田收割 

后，大批害虫飞到适耕庄稻田破坏一事，沙里布丁表示将在 

2020年第二季（下半年）试行，从原木的9月1日播种提 

早至8月1闩。

“提早播种时间涉及大量技术问题，包括调整河流水闸 

等，因此我们必须先试跑，再根据实际结果调整，但也希望
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阿米鲁丁：缓和警力不足

雪设辅警改善治安
(莎阿南28日讯）雪州大臣阿米鲁丁说，一旦雪州 

各地方政府能设有辅警，将有助雪州加强和提升地 
区治安，尤其在执法行动方面，缓和警员人数不足 

的情况。

他说，警员的遴选是内政部权力，目前雪州各 

地方政府主要是通过执法人员进行各项执法工作， 

但有部分执法人员曾接受辅警培训，只是没有配备
一卜□口

武器。

阿
米鲁丁说，地方政 

府管辖区相当大， 

il:地方政府设有辅警相当合 

理，有助于缓和。例如一些机 

构如双威等，设有本身辅警维 

持治安等的工作。

“地方政府可使用一部分 

执法人员，执行辅警丁作，以 

解决警员人数不足，加强地区 

安全的问题”

城市安全对话会

阿米鲁丁昨日出席2020 

年财政预算案的城市安全对话 

会活动时说，如果地方政府的 

执法人员能够提升为辅警，相 

信有助于雪州加强地方治安。

他说，若被允许，地方政 

府可增加执法人员人数，以解 

决人手不足问题。

出席者包括雪州行政议员 

黄思汉和许来贤、主讲人之一 

雪州警方防范罪案及社区安全 

副主任英南阿都拉曼助理总监 

与多位州议员等。

阿米鲁丁说，为进一步提 

升闭路电视防范效果，除了需

改善设备外，也应衔接到各相 

关部门，特别是警方。

他说，0前一些地方政府 

已设有闭路电视，除了监督乱 

丢垃圾问题外，在各安方面也 

有加强和防范的功能。

“精明城市的安全非常重 

要，W此明年财政预算案，雪 

州政府关注城市安全，也将会 

通过拨款推动精明城市计 

划。，’

另外，雪州行政议员黄思 

汉说，该场对话会主题为“城 

市安全，州属进步，社区和 

谐”，安全城市的概念是于 

2004年提出，由房屋及地方 

政府部所推动。

他说，中央政府、州政 

府、地方政府、执法单位、机 

构、社区等参与安全城市的策 

划和管理，将有助于更有效的 

减少罪案的发生。

^5，

阿米鲁丁 （中）和黄思汉 

(右）在对话会举行时’针对 

出席者的提问作出回应。

房政部下的闭路电视

八打灵再也市政厅：24 

加影市议会：16 

巴生市议会：16 

士拉央市议会：24 

莎阿南市政厅：24 

梳邦再也市议会：24 

安邦再也市议会：24

雪655电眼部分须改善
英南阿都拉曼说，截至0 

前，雪州总共有655架闭路 

电视，其中503架是在地方 

政府计划下设置，其余152 

架是房屋和地方政府部计划 

下所设置。

他说，闭路电视主要扮演

罪案
2018 年 

1至7月

2019 年 

1至7月
数据

百分比

(%)

暴力罪案

谋杀 61 46 -15 -24.59

强奸 171 182 +11 +6.43

结伙持械 

抢劫
5 1 -4 -80

结伙抢劫 1521 1191 -330 -21.7

持械抢劫 0 3 +3 +100

打劫 593 561 -32 -5.4

致伤 562 556 -6 -1.07

财物罪案

偷窃 2077 2089 +12 0.58

偷车 1380 1187 -193 -13.99

偷摩托车 4048 3158 -890 -21.99

偷客货车、 

罗里、重型 

车辆

402 350 -52 -12.94

偷窃和勒索 41 0 -41 -100

prc 2064 2158 +94 +4.55

加强防范治安的工作，也监 

督乱丢垃圾等问题。

他坦言，一些闭路电视素 

质有待加强，所拍画面不大 

清晰，对破案有一定影响。

“闭路电视除了要衔接到 

各执法单位，拍摄的功能也 

须加强，才能加强其防 

范罪案的有效性。”

英南阿都拉曼说， 

截至今年的7月31日， 

雪州境内所发生的罪案 

是8942宗，比去年同一 

时期减少1070宗或是减 

少 10.69%。

“在去年的1月1日 

至7月31日，雪州的各 

类罪案是1万12宗。” 

他说，警方也推动 

各项联合取缔行动，在 

雪州的8个罪案数据比 

较高的地区展开取缔行 

动，计有安邦再也、鹅 

麦、巴生南区、八打灵 

再也、沙登、梳邦再也 

和双溪毛糯等。

建议安装的闭路电袖1
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甘榜武吉兰樟获拨款

重修邮箱垃圾站
(吉隆坡28日讯）泗岩沫国会议员杨巧双 

拨款2万令吉给甘榜武吉兰樟，重修该甘 

榜内的4个邮箱和2个垃圾站，改善村民 

的生活《

杨巧双今R到该甘榜巡视已完工的垃站 

时说，甘榜内原木无垃圾站，村民只能把垃 

圾扔在村口的路旁，导致卫生环境恶劣。

杨巧双说，该甘榜内有150户居民， 

从1970年代开始，村民的邮件皆由村内 

一家餐厅代收，直到2000年起，吉隆坡 

市政厅增设了邮箱，村民才有各自地方收 

信，但邮箱年久失修。

“这些设备于7月份完成，当地卫生

杨巧双（右三）和官员了解村内设施改善后的情况

因有了垃圾站而改善不少，村民的信函也 

不再被雨淋湿。”

针对甘榜双溪木查拉因附近的发展工 

程，导致附近设施受影响，进而引发村内

水灾问题，7月更发生严重水灾一事，杨 

巧双认为，隆市政厅在批准任何发展项0 

前，应做好环境影响评估工作，免对附近 

的地方造成严重的破坏。
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蕉赖9里新村再申请建牌楼

蕉赖9里新村牌楼的地点是在1路和7路间，即邮政局对面

(加影28日讯）蕉赖9里新

村村委会重新申请牌楼的兴 

建，建议的牌楼地点是在1路 

和7路交界处。

地点不适合遭搁置

据了解，蒸赖9里新村村 

委会4年前已向雪州政府申请 

以在新村4路路口兴建牌楼， 

并获得批准。

不过，乌鲁冷岳县土地局 

负责人员到场检测后，发现该 

地点不适合，工程就此搁置。 

民联政府于2008年执政

报道：林海霞

雪州政权后，掌管华人新村事 

务的时任行政议员欧阳捍华大 

力在华人新村推动牌楼兴建计 

划，让牌楼成为新村的地标。

建在1路及7路交界

S前，蕉赖11里新村、 

无拉港新村、锡米山新村和士 

毛月新村等，牌楼已高高竖 

立，惟蕉赖9里新村W牌楼的

兴建地点不适合而搁置下来。

蕉赖9里新村村委会主席 

陈建华今日向《南洋商报》记 

者说，村委会已重新申请牌楼 

的兴建，新的地点是在1路和 

7路交界处。

他说，房屋及地方政府部 

属下的新村事务官7月到该村 

进行工作访时，他们已向对方 

提出兴建牌楼的要求，希望获 

得批准。

他指出，早前建议的4 

路，因地底有水管和电缆而不 

适合。
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莎市长:不想“一拆了事”

尽力漂g进+工厂
(莎阿南28日讯）单在 

莎阿南就有近千间非法 

工厂，莎阿南市长拿督 

哈利斯表示不愿以铁腕 

手法“一拆了事’’，相 

反将尽力引导这些工厂 

合法化，以配合我国工 

业化脚步为国创汇。

不过，哈利斯也警 

告，雪州政府已再三展 

延漂白工厂的期限，如 

果漂白行动一旦结束， 

那么市政厅将依法行 

事，展开严厉执法行 

动。

一

-^,^1 ： 'V ^ ..-7 一，—

-

%41 義

利斯在出席莎阿南常 

月会议记者会上，这哈
么表。

业主屡劝不听

他透露，市政厅曾发放临 

时执照予非法工厂业者，0的 

是希望业者能在2年内搬迁， 

或申请把工厂合法化，但大部 

分业者获得临时执照后，就不 

顾其他W素而继续营业。

“就如最近我到访位于双

'-.. .I
---

溪毛糯一间出口排气管的非法 

工厂，市政厅多次下令业主申 

请土地转换，也提供各项优 

惠，甚至把申请文件带到业主 

的丁厂，最终业主还是屡劝不 

听。

“只不过，工业发展已是 

我国经济的火车头，因此州政 

府指示市政厅给予相关业者更 

长的宽限期”

州政府推行非法工厂漂白计划 

土地转换申请。（档案照）

莎市政厅会全盘协助业者进行

10%提呈图测

30%非法工厂申请土地转换
哈利斯说，已有30%的非 

法工厂申请土地转换，另有

10%的非法工厂业者向市政厅 

提呈工厂建筑图测。

哈利斯呼吁非法工厂业者尽快把工厂合法化 

莫哈末拉希迪、哈利斯。

左起为彻勒米

仅少数业者参与漂白

双溪毛糯最多非法工厂
哈利斯说，莎阿南管辖区 

内共有980间非法工厂，其中 

最多非法工厂的区域为双溪毛 

糯新村，只有少数业者参与雪 

州非法丁厂漂白计划。

他说，市政厅一直都根据 

雪州政府规定的标准程序行 

事，州政府推行非法工厂漂白 

计划，市政厅会全盘协助业者 

进行土地转换申请。

他说，980间非法工厂 

中，每家工厂都有不同的问 

题，例如错误商业用途、土地 

转换问题、营业执照等，W此

哈利斯促非法工厂业主， 

积极响应州政府的漂白计划， 

因工厂合法化后，可以为莎阿 

南市政厅带来更多的税收，可 

用于地方发展回馈市民。

莎阿南市政厅常月会议是 

于今旱9时30分开始，在会

该计划涉及许多不同的政府机

构。

他说，在土地转换程序 

上，州政府有一个标准指南， 

并非所有的农业地都能申请转 

换为工业地，在地方发展上， 

商业区、农业地、住宅区和工 

业区等，始终必须维持一定的 

比例。

“我们应吸取双溪毛糯的 

光明烟花厂爆炸案一案的教 

训，因此我们绝对要依据程 

序，洋细和深人的调查才做决
j-^-r ”

疋。

议进行中，有市议员针对拆除 

非法工厂的执法提出质问，包 

括为何不是拆除所有非法工厂 

等°

出席者包括莎阿南副市K 
莫哈末拉希迪、莎阿南市政厅 

副秘书彻勒米。
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i Kajang App停止使用

10月公布新投诉系统
(加影28日讯）加影市议会i

Kajang' App 7 .月杪已停止运 

作，欲通过网站投诉民生课题 

的民众，可使用雪州的公共投 

诉管理系统（SISPAA)投诉。

加影市议会2年前推介1 

Kajang App投诉系统，鉴于 

使用该系统须下载Androk丨系 

统，对i Phone用户造成不便 

后，市议会决定加强现有的投 

诉系统。

加影市议员林金瑛受询时 

说，i Kajang App受限制，市

议会已在7月杪停止使用。

她说，2年前米用i Kajang 

APP，是该系统可直接与公关 

部门连线，过后，公关部门把 

投诉发给相戈部门处理。

她说，新的投诉系统将在 

10月公布，这期间，民众受促 

改用雪州的公共投诉管理系统 

(SISPAA)，或是市议会的热 

线和电邮作出投诉。

她说，市议会的热线是1-

800 -6755 电邮是

aduan@mpkj. gov. my
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B4

装电眼有成效

史里肯邦安工业区垃圾减
(沙登28日讯）史里 

肯邦安中小型工业区 

自安装闭路电视一个 

月后，非法垃圾问题 

获得改善！史里肯邦 

安州议员欧阳捍华不 

排除未来扩大至其他 

地区，对付垃圾虫。

史里肯邦安中小 

型丁业区过去两年面 

对严重非法垃圾问题 

及废置汽车问题，以 

致联合会向欧阳捍华 

反映问题，获后者同 

意拨款1万令吉，作 

为安装闭路电视费 

用。

欧阳捍华今日召

欧阳捍华（右四）拨款1万令吉在史里肯邦安中小型工业区安装闭路电 

视，避免垃圾虫非法丢垃圾。右五为何思铮。

开新闻发布会时说， 

该公会于数个月前向 

他反映问题，尽管该 

区非他的选区，但他 

特拨款在热点安装闭 

路电视，作为防备措 

施。

“我们在一个月前

安装闭路电视后，未 

见民众非法丢弃垃 

圾，明显获得改善。” 

他说，由于该工 

业区设有许多戈处理 

车险索赔的修车厂， 

把拖回来汽车停放在 

停车位，霸占工业区

的停车位，以致该区 

出现停车位不足及双 

重泊车问题。

“我已向梳邦再也 

市议会反映该问题， 

市议会已拖走部分废 

置汽车及发出罚单给 

相关业者。”

废弃车辆占位
史里肯邦安中小型工商业 

联合会主席何思铮指出，虽该 

区垃圾承包商定时前来收集垃 

圾，但因当地工作外籍人士随 

意丟垃圾，引发卫生问题。

他说，每个人有责任维持 

工业区的环境卫生，仅靠单方 

面努力是无法实现的，希望工 

厂业者与该会一起配合，改善

该区的非法垃圾问题；并感谢 

欧阳捍华拨款予该会安装闭路 

电视。

“另外，我们接获公会会 

员投诉，指该区修车厂的废置 

汽车霸占停车位，造成停车位 

不足问题，被逼双重停车。我 

希望修车厂可以将心比心，给 

予合作改善。”

他说，该区每逢星期一及 

五设有夜市，夜市小贩在下午 

1时就前来霸位子，要求车主 

将汽车移走，严重影响工业区 

的交通。

欧阳捍华就此事回应道， 

根据梳邦再也市议会条例，夜 

市小贩只能在下午4时后才能 

摆摊营业，他将会向市议会反 

映该问题，并要求他们采取行 

动。
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欧阳捍华：未来5年贡献经济

巴生港口 6个月增长13 %
(沙登28日讯）巴生港务局主 

席欧阳捍华指川，巴生港口今 

年首6个月获得13%增长，以 

及在未来5年对大马经济将有 

正面发展贡献…

他愿意安排和邀请沙登地 

区商会组织与华团申请派代表 

团访问巴生港口以便进一步了 

解该港口运作，包括关税局、 

海关及货运等。

针对香港“反送中”行动 

造成0前局势不稳一事，他 

说，这导致许多商家有意把资 

金移去海外，其中大马推行的 

第二家园计划已吸引香港人到 

来询问。

他也足史里肯邦安州议 

员，咋晚出席沙登民汉俱乐部 

创会82周年纪念T•人宴致词

欧阳捍华

时，这么说。他并汇报沙登大 

学岭和沙登岭第1到第3区道 

路打通计划，梳邦再也市议会 

已进行投标，纾缓交通和让该 

地区交通更加方便。

Page 1 of 2

29 Aug 2019
Nanyang Siang Pau, Malaysia

Author: No author available • Section: National • Audience : 27,667 • Page: A4
Printed Size: 193.00cm² • Region: KL • Market: Malaysia • Photo: Full Color
ASR: MYR 2,428.00 • Item ID: MY0037084690

Provided for client's internal research purposes only. May not be further copied, distributed, sold or published in
any form without the prior consent of the copyright owner.



金群利元首杯全国篮球赛
(地点：大马篮总体育馆；门票10令吉，18岁

学生半价及12岁以下免费）

29日赛程
8.00AM:(女）布城对昔加末篮球公会
10.00AM:(女）霹雳对森美兰

12.00PM:(女）金群利对槟城宝马
2.00PM:(男乙）槟城弘达对美里火马 

5.00PM:(男乙）三忠官对快速猎手 

7.00PM:(男甲）金群利对武装部队 
9.00PM:(男甲）西港猛龙对森美兰

28日成绩

(女）森美兰胜布城： 107 比 29
(女）昔加末篮球公会胜吉隆坡: 73 比48
(女）槟城宝马胜霹雳： 50 比 38
(男甲）森美兰胜武装部队： 126 比 40
(男乙）三忠宫胜暴走骑士： 58 比 52
(男乙）美里火马胜快速猎手： 75 比36
(男甲）金群利胜霹雳： 74 比49

27日成绩

(男乙）美里火马胜三忠官： 103 比 37
(男甲）西港猛龙胜金群利： 80 比 69

雪州推荐莎阿南办共运
(吉隆坡28日讯）雪兰莪大臣阿

米鲁丁表ZK，假如马来两亚成功 

申办2026年共和联邦运动会，雪 

兰莪将推荐成为主办城市。

他表示，虽然还只是一个初 

步概念，但他相信雪兰莪的莎阿 

南是最有能力主办这项赛事的城 

市。

“自吉隆坡成功主办1998年 

赛会后，雪兰莪也有意成为2026 

年的东道主。”

阿米鲁丁在昨天主持2019年 

首届雪兰莪国际体育峰会后说： 

“这是我们和其他部门不断的探索 

和研究后的意愿，我们将从2022 

年大马运动会开始。”

雪兰莪政府最近以乐观的态

度提出举办2022年马运会，雪州 

此前在1998年举办这项两年一度 

的综合型运动会。

与此同时，大马奥理会会长 

拿战诺扎也支持阿米鲁丁的想 

法，并表示这将是一个很好的举 

措。“对于大马奥理会，我们会 

尽力协助雪兰莪实现这些梦想和 

希望。”

不过，前大马奥理会会长东 

姑英南表示，我国还没准备好成 

为2026年共运会的主办国。他认 

为要申办这项4年一度的综合型 

运动会，对很多国家来说都是一 

项巨额投资。

大马曾于1998年首次举办共

运会
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州警方 

_防范罪 

案及社区安全副主 

任英然助理总监揭 

露，警方从查案官 
获悉，雪州有503 

架由地方政府管理 

的闭路电视不是高 

清両质，使得両质 

不理想，成为警方 

寻求破案时的难 

题。

他希望州政 

府能将旧的闭路 

电视升级到高清

両质，并建议在 

罪案热点区，增 
设额外263架高清 

闭路电视，并声 

明尽管高清両面 

价格不菲，但警 

方不能对治安议 

题做出妥协。

根据警方对 

增设闭路电视数 

量的统计，乌雪 
县议会有48架的 

需求，依序为巴 
生市议会42架、 

士拉央市议会31

警方：助破案盼503電眼升級至局清

英然：需把 

所有闭路电视升 
级至兩清画质' D

503架由地方政府 

管理，另有152架 

直属于联邦房地 

部。

|

要

I
增

聘

執
法
1=1

询
及目前的执法人员任务 

已相当繁重，是否能担 

负新的辅警职责，阿米鲁丁认为， 

X.州政府如有必要，将增聘执法人员 

W人手，因目前执法人员的权限并不 

大，不能马上拘捕和逮捕嫌犯，只 

有警方在场时才能进行。

“我认为让执法人员穿上辅警 

月艮，拥有等同于辅警的执法权力， 

能加强执法过程中的附加价值，相 

信此举能帮助警方和州政府维持治 

安，打造安全城市。”

对于有州议员在会上提出，增 

设警员及警局加强治安的建议，他 

透露，正和相关单位商讨，因警员 

人数的增减在于内政部定夺。作为 

州务大臣，他绝对有向内政部提出 

增加警员及警局的地位。

阿米鲁丁稍后进行总结时指出，他 

了解到雪邦地区罪案率上升的现象，并认 

同社区围篱计划加上居民对维护治安的醒 

觉意识，能把罪案几乎降至零的成效。

对于雪州警方防范罪案及社区安全 

副主任英然助理总监，在对话会上点名雪 

州地方政府管理的闭路电视両质不理想， 

导致警方难以破案；阿米鲁丁受询时说 

道，州政府会把警方的看法纳人提升闭路 

电视系统的考量，并会为闭路电视镜头设 

置人脸识别功能。

雪州政府进行规划明年度财政预算案的第3场对话会，主要对象是州议员及 

地方政府行政长官。

社區圍離需100%居民同思

黃思漢吁先設保安亭

4

黄洁冰对强 

奸案罪案的上升 
表示关注。

社区围篱计划往往会遭到一些居民的反对，黄思汉建议居民，可先设立只需 

75%居民同意，便可落实的保安亭计划。（档案照）

►管雪州地方 

-政府、公共 

交通及华人新村发 

展事务的行政议员 

黄思汉建议，有意 

成立社区围篱计划 

(Gated & Guarded )

的居民，可先从只需 
获得75%居民同意， 

g能设立的社区保安 
亭（guarded )开始，

而不用马上成立需 

100%居民同意的社 

区围篱。

他表示，地方 

政府无意把设立保安 

亭的居民同意比例降 

至50%,因为这非长 

久之计。地方政府- 

般上会接获其他不赞 

成保安亭计划的居民 

反对声浪，所以制定 
需75%的居民同意协 

定，是当前较实际的 

条款。

其余发言者尚有巴生圣淘沙区州议员 

古纳拉加、万津区州议员刘永山、而榄区 

州议员莫哈末赛、武吉兰樟区州议员黄洁 

冰、鹅唛县长拿督阿米鲁和乌雪县议会主 

席苏基里。

刘永山吁请 

在瓜冷县增设新 

警局。

大臣：助維持治安捕罪犯

建議Vi法員轚轅準權
, „ - _ 息.JT …

.玟.'

(巴生28日讯）雪州大臣阿 

米鲁丁建议，在维持治安打造雪 

州安全城市的前提下，让雪州县 

市议会的现有执法人员穿上辅警 

服，赋予拥有等同于辅助警察 

(Polis Bantuan )的权力，在发现 

罪案时能即刻拘捕犯案者

阿米鲁 
丁在对话会 
上回答州议 

员的提问， 
右为雪州行 

政议员黄思 

汉，左为雪 
州城市与乡 

村规划局长 

珊赛妮。

无论如何，他说，现阶段仍有必 

要把这项建议向内政部提呈，以寻求获 

得考量和准许。

阿米鲁丁昨午在沙亚南会展中心 

(SACC),出席雪州政府规划明年度 

财政预算案安全城市对话会后记者会， 

受询他在会上提出，让雪州地方政府执 

法官员拥有等同于辅警的权限时指出， 

地方政府执法人员在某个程度上已受训

成为安保人员，只是不能佩戴武器。

他以国内•些大企业如森那美和 

双威集团，都拥有本身的辅警队伍为 

例，相比之下地方政府管辖的范围更 

大，所以他认为让地方政府动员本身的 

绝大部分执法人员，充作地方政府管 

辖区内的辅助警力，在逻辑上是行得通 

的，也是解决地方上警力不足的革新方 

案〇

雪1警員對485市民

理想比例1 : 250

然透露，雪州共有1万4000 

名警务人员，但雪州有640 

万1000名人口，警员对市民比例为1: 

485,远远高于1: 250的理想比例。

他坦言，雪州14个警区总部 

中，有8个罪案率偏高，即巴生南

区、首邦市、八打灵再也、安邦 

再也、鵝唛、加影、沙登和双溪毛 

半需

根据警方数据，雪州警方于今 

年1月1日至7月31日，接获1万1482 

宗各类型罪案投报，比去年同期的1 
万2925宗，减少1443宗或11.16%; 

惟今年发生182宗的强奸案，比去年 

的171宗略高。
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丨•^:气，少

報道►陳炬諭

(巴生28日讯）“太空船”浮在 

巴生河？非也！疑似像太空船的白色 

物体，其实是拦截垃圾的浮台。

位于巴生河（毗邻巴生黄梨厂街）的 

河面上，于两周前突然出现一台外观充满 

科技感的A色物体，引起许多网民热议， 

-些笑说是“太空船”：

不过，经过本报查证，这台白色 

物体原来是专门拦截巴生河垃圾的浮台 
(interceptor ) 〇

拦截后的垃圾，将迅速收集起来包装好， 

以送到而榄垃圾土埋场处理。

雪州政府过去采用拦截网（Logboom )效率不高，非常耗时和耗工

^□2：玉梅表示，这台拦截垃 

圾浮台的功能和技术 

比较先进，拦截垃圾的同时，还 

能迅速吸收垃圾，大幅度缩短时 

间，增加效率。

她透露，拦截垃圾的浮台已 

安置在巴生河流（毗邻巴生黄梨 

厂街）两周时间，预计将在下周 

开始试跑启用。

她说，这项计划或会邀请 

雪州苏丹沙拉弗丁亲临开幕和推 

介。

自从雪州政府启动雪兰莪海上门户项目后，巴生河如今比以往干净， 

鲜少再见到大量垃圾漂流。

斥巨資從荷蘭引進技術
了解，这台专门拦截河流垃圾的浮台，是由雪州大臣机构子 
公司Lanrlasan Lumayan私人有限公司和非政府组织携手合作， 

斥巨资从荷兰引进的处理河流垃圾技术。
这台拦截垃圾浮台将由雪州子公司达鲁益山集团子公司Hebat Abadi 

负责运作，预计在巴生河进行为期一年的河流清理工程，而这也是雪兰 
莪海上门户项目（Selangor Maritime Gateway)中的一项计划。

根据资料显示，巴生河从2016到2018年8月为止，拦截到垃圾量高 

达3万9186公吨，非常惊人。

嚴玉梅拖網撊截機器收集垃圾
料
下
週
啓
用

言式

跑

严玉梅：这 
台拦截垃圾浮台的 

功能和技术比较先 
进，拦截垃圾的同 

时，还能迅速吸 
收，大幅度缩短时 

间，增加效率。

E生市议员严玉梅向《大都会》社区报记者指 

出，这座拦截垃圾浮台是由-家荷兰公司所设 

计，主要功能是拦截漂在河流的垃圾，而这项科技技术 

在海外获得不俗评价，所以被引人使用来处理巴生河垃 

圾。

她说，浮台平时由两名技术人员在操作，而浮台身 

长约30公尺，所使用拦截垃圾的拖网可拉长到100公尺或 

150公尺左右。

她披露，拖网•旦拦截到垃圾后，就会通过机器收 

集起来。
“过去5年所使用的旧科技（logboom)，仅能使用. 

横跨河流的拦截网阻断垃圾漂流，过后才逐个清理网内9 

的垃圾，非常耗时。”
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甘榜武吉蘭樟獲撥款提升

重修信箱建垃圾站

(吉隆坡28日讯）泗 

岩沫国会议员杨巧双拨款2 

万令吉，重修甘榜武吉兰 

樟的4个信箱站和2个垃圾 

站后，成功改善当地居民 

的生活素质，

杨巧双今日巡视甘榜武吉 

兰樟时指出，她是在早前拨款 

2万令吉拨款重修该甘榜内的 

信箱站和垃圾站，让居民在更 

清洁卫生环境下生活。

据了解，由于该甘榜内原 

本无垃圾站，村民只能把垃圾 

扔在村口的路旁，导致环境卫 

生恶劣。

信箱站破损 

信件常被淋湿

杨巧双指出，该甘榜有 

150户居民，从1970年代开 

始，村民的丨Fi都是由村内一家 

餐厅代收，直到2000年吉隆坡 

市政局增设在村内增设4个4个 

信箱站后，村民得以到各自的 

信箱收信
不过，这4个信箱站在近 

年因地面破裂、屋顶破损及信 

箱都破损问题，导致村民的信 

件常被雨淋湿。

她说，无论如何，上述设 

备都已在7月完成提成T.作， 

当地的卫生也因有了垃圾站而 

获提升。

杨巧双（前排右三）和官员巡视已获提升的信箱站。

楊巧雙吁市局

批發展項目前先做環評

D -方面，杨巧

3双也指出， 

市政局在批准任何发展 

项目前，应做好环境影 

响评估工作，以免对附 

近的地方造成严重的破 

坏，包括严重水灾。

她说，甘榜双溪 

本查拉因附近的发展工 

程，导致附近的设施都 
受影响，造成该村在7 

月份发生一场严重的水 

灾。

她认为，市政局在 

批准任何一项发展项目 

前，应把这部分的因素 

作优先考量。
甘榜武吉兰樟内设了新垃圾站后，该村卫生獲改善。
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谢广富（右二）赠送水果礼篮给黄瑞林，左起为谢耀亮、谢耀 
民；左四谢宋招及右者谢鑫旋。

(适耕庄28日讯）雪 

州议长兼适耕庄区州议员 
黄瑞林以海口渔村终获地 

契为例，强调希望联盟执 

政后，依旧把人民的利益 

摆在第•位，希望人民给 

予更多耐心和时间，让希 

盟全面改革国家。
“海口渔村第6至12 

巷原属马来保留地，要拿到合法地契几 

乎不可能；但经过我们多年争取，并在 

双溪班让找到另-片相同面积的政府地 

段，成功以地换地，并在下月20日发出 

123张5A表格给村民。”

他指出，这是过去无法想象的结 

果，但希望联盟政府成功做到了，10年 

的雪州政府执政经验，让希盟稳步成 

长，刚接手的联邦政权难免有所颠簸， 

但希望大家给予更多时间，让希盟重整

国家与机制，为下一代奠定稳定发展的 

未来〇

他日前出席镇龙宫李府童子庙平安 

晚宴时宣布，拨款2000令吉赞助晚宴。 

出席者包括大港区国会议员慕斯利敏、 

各村村长及庙宇理事。

慕斯利敏：

效仿先賢精神共建國家

慕斯利敏表示，过去一个月频频出 

席不同庙宇的盂兰胜会活动，除了借此 

接触更多华裔选民，也希望宣扬即将到 

来的国庆日精神。当初，我国各族先辈 

以团结一致精神，为争取国家独立而奋 

斗，如今人民也应效仿先贤精神，共同 

建造国家光明未来。

出席者包括镇龙宫李府童子庙主席 

谢广富、海口渔村村长谢耀亮、庙宇秘书 

长谢耀民、总务谢宋招及理事谢鑫旋等。
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雪隆福建会馆代表与双福文学作品入选者及所有奖助学金获得者合照。 
坐者左四起为李雪凤、林云南、陈庆地、林忠强、戴柄基、李萍和陈柄钟。

(八打灵再也28日讯）

雪隆福建会馆日前进行2019 

年度常年会员大会暨颁发会 

员子女学业优异奖励金，及 
独中学生助学金及2018年度 

双福文学作品人选获奖者。

雪隆福建会馆会长戴炳 

基在致词时表示，希盟执政 

虽然为我国打开了“扫除贪 

污”的积极一面，但是，这 

将是一条坎坷漫长的道路，

因为贪污滥权的现象几乎遍 

布整个行政和执法机构，触 

及政商勾结，成为体制结构 

上的大问题。

同时，他也表示，新的 

希盟政权还是有许多令人失 

望和不满的地方。

戴炳基在其讲话中提到 

目前福建会馆正涉及一场- 

位曾经是马来西亚海南社团领袖要安 

葬在吉隆坡福建义山的官司这项官 

司将在今年10月在吉隆坡高等法庭开 

审，他呼吁会员和全体福建同乡给予

今年的会员子女学业优异奖励金 

及独中学生助学金共颁发101份，总额 
约1万1600令吉，分别是颁发予小学组 

30名及中学组64名，其中独中学生助

学金共有7名学生受惠。

出席者包括雪隆福建会馆署 

理会长林忠强、副会长李雪凤、 

林云南、陈庆地、李萍及总务陈 

炳钟等人。

通过多项提案

大会也•致通过多项提案， 

包括吁请政府检讨《1996年教育 
法令》；呼吁全国华小董家教= 

机构密切关注政府欲重新推行英 

文教数理的政策；吁请政府承认 

华文独中统考文凭以兑现大选宣 

言里的承诺；吁请政府以公平、 

透明的原则，重新检讨和纠正大 

学预科班和国立大学的收生制 

度；吁请政府应在各领域重新检 

讨区分土著与非土著的政策；吁 

请雪州政府保留新村双语路牌， 

以维持华人新村的特色；吁请政府尽 

速恢复地方县、市及直辖区地方政府 

选举；吁请政府落实大选承诺，修改 

宪法条文以透过国会遴选委员会的民 

主审核；吁请政府兑现其承诺，应尽 
速检讨及废除《1948年煽动法令》， 

及其他违反人身自由的不合理法令条 

文；支持政府采取严厉的行动尽速解 

决国内洋垃圾和化学污染问题。
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1

城鄕大桌

丁傑隆
雪州安邦再也市议员

是在

被
發
明

“发展学”（Development Studies )中, 

“发展”的定义甚为广泛、多元且涉及 

f ^跨学科领域，从最初涉及国家的经济成长、贫穷和 

III I 分配，乃至晚近更纳人了对环境资源、全球化和非 

政府组织角色等议题之讨论。而对规划者而言，发 
展学的研究核心不应仅停留在理解各规划丁具， 

而是应当对过去发麟述健辦版省、并超 

前。
正如美国哥伦比亚裔学者艾斯科巴（Arturo 

Escobar, I995)在其发展学著作《遭遇发展》

(Encountering Development)批判了西方主流过去 

充斥霸权的发展系统，如何在二战之后广泛支配 

第1世界国家并给后者带来巨大负面影响，进而指 

出需要为后发展时代找出替代出路。

艾斯科巴认为“发展”作为一种霸权论述，是9 西方发达国家透过对第三世界国家的“落后发展”
(underdeveloped )标签下所进行的渗透和支配手 

* 段。在西方主流认知上，对金钱与物质的追求，往

往被看作成“富有”和“贫穷”的衡量标杆，而“贫穷”却被 

视为是对金钱与物质的缺乏。

在这种具有负面印象的文化形塑和宣传下，穷乡僻壤、 

低收人、营养不良、低教育水平、就业不足、生产疲弱，都 
是被认定为朝向现代化的阻碍（obstacles)，因此“贫穷”被 

发明出来了，“发展”的需要被发明出来了，消除贫穷是迫 

切的，特别是来自亚洲、非洲和拉丁美洲的“落后国家”理 

应要跟随西方发达国家的步伐、采纳他们的指导和介人，以 

“扫除贫穷”作为经济发展和成长的目的。

然而，这类主要由标榜政策理性、专业、中立、去政治 

化的联合国、世界银行等国际组织和精英组成的跨国顾问 

团，往往在剖析落后国家的贫穷根源问题上先人为主，忽略 

了各国历史、政治、文化与社会现实的错综复杂，误把问题 

和逻辑思考简化，认为只要透过提高技术、生产和收人，皆 

能在世界任何一角复制方法，解决贫穷问题。

例如，在许多著名学者对发展和贫穷援助计划的实 
地考察研究------从莱索托（James Ferguson, I"4 )、埃及

(Timothy Mitchell, 2001 )到印尼苏拉威西（Tania Murray Li, 

2007),骇然发现这些由跨国顾问团主导的计划不但没有兑 

现目标，反而却在嵌人全球经济分丁体系的过程中导入了许 

多有形和无形的政治压迫、官僚主义、贪污和经济剥削，使 

贫富更为悬殊，甚至导致传统农民社会、常民生活智慧和文 

化语言系统被消失。

许多原本可以自给自足的山区部落，被说服参与生产经 

济作物，而忽略了粮食作物，导致粮食收成不佳，或收人不 

足而引发饥荒，最终生活没有带来改善，反而变得更糟透。 

此外，伴随道路系统的扩张，或游牧民族被强迫定居，使国

家机器和资本财团得到了对边缘地区的强力渗透、暴力控制 

和资源攫夺，也令部落原本生活的领域和习俗遭到严重破

坏。

从以上案例可见，许多“贫穷”并不是原生的，时是政 

治权力施展和资本力量籍由“发展”的理由介人所衍生。

因此，我们若是认真看待贫穷，更多时候不能回避以 

下现实——第…，在政治经济上，大多数国家更为倾向亲 

发展联盟，而忽略了底层被剥削的劳工和农民阶级，如资本

或工商团体在谈判桌上握有更多主导和影响政府对发展决 

策的筹码。第二，国家或国际组织落实的扶贫援助计划，常 

常与在地社会的“发展想象”和真正需求出现严重不协调 

(mismatch)。面对这类情况，应当如何调整，取得平衡，乃 

是值得思考。
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史里肯邦安中小型工業區 |

置電■揪垃圾晶

沙登28日讯）安装闭路电 

视一个月后，史里肯邦安中心 

型工业区的非法垃圾问题获得 

改善。

史里肯邦安中小型工业区在 

过去两年面对严重的非法垃圾问 

题及废置汽车问题，史里肯邦安 

中小型工商业联合会向行动党史 

里肯邦安州议员欧阳捍华反映该 

问题，欧阳桿华也因此拨款1万令吉 

给该会，作为安装闭路电视费用::。
欧阳捍华今日召开新闻发布会 

时表示，该公会于数个月前跟他反映 

该问题，尤其是非法垃圾问题最为棘 

手，因此他拨款给该公会，在该区热 

点安装闭路电视，作为防备措施。

“尽管这区非我的选区，但我们 

在-月ilu安装闭路电视，在过去一 

个月内，未见民众非法丢弃垃圾，明 

显获得改善。”

歐陽捍華：

欧
阳捍华也说，由于该T 

业区设有许多可处理车 

险索赔的修车厂，将拖回来的汽车 

停放在停车位，霸占工业区的停车 

位，以致该区出现停车位不足及双 

重泊车问题。

“无论如何，我已向梳邦再也 

市议会反映该问题，市议会已拖走 

部分废置汽车及发出罚单给相关业

另外，欧阳桿华表示，由于安 

装闭路电视防垃圾虫奏效，他计划 

在沙登其他地方，包括沙登新村、 

沙登岭、金马花园及沙登商业城的 

非法垃圾热点安装闭路电视，对付 

垃圾虫^

“我们目前已鉴定非法垃圾的 

热点区，并采取相关行动。”

何思錚: 盼廠商配合改善垃圾問題

$里肯邦安中小型工商业 
联合会主席何思铮表 

示，尽管该区的垃圾承包商定时 
前来收集垃圾，惟在Ti厂丁作的 

外籍人士随意丢垃圾，引发卫生 

问题。

他说，每个人都有责任维持 

工业区的环境卫生，仅靠单方面 

的努力是无法实现的，因此他希 

望工厂业者与该会一起配合，改 

善该区的非法垃圾问题。同时， 

他感谢欧阳捍华拨款给该会安装 

闭路电视。

“另外，

占停车位，导致他们面对停车位 

不足问题，被逼双重停车。”

他希望修车厂可以将心比 

心，谅解厂商的处境，并给予合 

作改善有关情况。

夜市小贩下午1时就霸位

何思铮也说，该区每逢星期 

-及五设有夜市，夜市小贩在下 

午1时就前来霸位子，要求车主将 
汽车移走，严重影响Ti业区的交 

iM。
欧阳桿华也回应表示，根据 

■

史里肯邦安中小型工业区面对废置汽车霸占停车位，导致该区面 

对停车位不足及双重停车问题。

修車廠廢置車霸停車位

江文偉（廠商）

“由于修车厂的废置汽车霸占多个停车 

市會已拖走廢置車開罰單
欧阳捍华（右四）拨款1万令吉在史里肯邦安中小型工业区安 

装闭路电视，避免垃圾虫非法丟垃圾。右五为何思铮。

“另外，

我们也接获公 

会会员投诉， 

指该区修车厂 

的废置汽车霸

梳邦再也市议会条例，夜市小贩 

只能在下午4时后才能开始摆摊 

营业，他将会向市议会反映该问 

题，并要求他们采取行动。

位，导致我们面对停车位不足问题，被逼双 

重停车。

同时，他们也在路边修车，仅剩下-条 

通车道供汽车来往，货柜车也无法卸货。

我已向公会投诉该问题，并希望该问题 

获得改善。”
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士拉央市會暫擱徵收押金

30酒商申請酒M退款
UNTER Bmm & KAUNTER BERP

黄伟强（右）向出席的烈酒商了解他们目前所获

得的执照情况。

(吉隆坡28日讯）在士拉央市议会暂时搁置向6类 

商业活动征收抵押金的政策下，士拉央区内约有30名 

烈酒商一行人在士拉央市议员黄伟强的协助下，向市 

议会申请正式执照及抵押金退款s

他们是在雪隆华人酒商公会的召集下，于今日下午2时到 

士拉央市议会大厦，在黄伟强的协助下向执照组提呈申请。

他们大部分目前只持有临时执照，也有者已缴付抵押金 

以获得市议会批出正式执照。 黄伟强（前排右二）与雪隆华人酒商公会带领士拉央区内的酒商前往更新执照„

黃偉強：酒商更新執照無需押金

黄
伟强指出，市议会 

是于年初时实行新
条列，即向6类商业活动包括 

投注站、石矿、工厂、洗车中 

心、修车厂及烈酒零售征收介 
于2000至1万令吉的抵押金， 

惟在接获不少商家甚至国州议 

员的反映下，市议会决定暂时 

搁置有关政策。

他说，市议会也在今日所 

举行的常月会议上正式通过， 

也代表所有相关类别的商家无 

需再缴付抵押金即可更新执 

照。

“我之前是协助过往纪录 

良好、不曾违规犯错的烈酒商 

申请豁免抵押金，然而在市议 

会决定展延这项政策下，所有 

商家都无需缴付抵押金。”

无论如何，他说，市议会 

当初是为了避免业者有违规的 

情况出现，而决定征收高额的 

抵押金，而他认为此概念对特 

定行业还是有需要的，如运作 

不符条件的修车厂，因为会对 

环境造成很大的伤害，最后必 

须由市议会拨款进行维修。

黄伟强指出，士拉央区内

-共有69个烈酒商业执照，而 

他们之前因尚未缴付抵押金的 

情况下，只能获得市议会发出 

为期半年的临时执照。

有鉴于此，他今日也带领 

部分酒商前往执照组申请正式 

执照。

他说，所有烈酒商是必须 

获得土地局与关税局批准售酒 

的执照，同时也需要向地方政 

府申请门面执照3

他也呼吁其他尚未获得正 

式执照的酒商，前往市议会申 

请或更新执照，又或者办理抵 

押金退款。

徐良標：違法商家連累

高額押金加重酒商負擔
-隆华人酒商公会义务总务徐良标 

则说，他们的会员在此行业已有 

多年，惟却因为…些不负责任的商家违法， 

连累其他正规的商家也被迫缴付高额的抵押

金。

他希望政府不要为难他们，并指这个行 

业面对不少税务上的负担，若再加上…笔高 

额的抵押金，对酒商来说是雪上加霜。

出席者包括雪隆华人酒商公会副主席杨 

时炯及义务副财政黎玉洁。
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士拉央市議會常月會議

—士拉央 

1市议会在召开 

常月会议前， 
也在市议会大 

厦举办一场例 

常集会暨挥舞 
辉煌条纹推介 
礼，共400人包 

括市议员及市 

议会官员一同 

欢庆国庆日的 

到来P

黃偉強：當局長期取締非良策

非法路邊攤須％治”
(士拉央28日讯） 

士拉央市议会管辖范围 

内出现许多非法路边 

摊，不少市议员都在常 

月会议上作出反映，希 

望市议会能对此进行规 

划，从而解决有关问 

题p

他们今日在所召开 

的常月会议上反映有关问 

题，有者提出即使市议会长 
期展开取缔行动，惟摊贩在 

行动后依然回到原地做生 

意。

需安顿及管制

因此，他们认为市议 

会有必要正视及解决这项问 

题，即作出长久的规划以解 

决问题〇

其中，黄伟强认为 

位于郊区的路边摊尚符合乡 

情，惟依然需要受到安顿及 

管制；至于发展地区在已有 

规划的前提下，路边摊将对 

市容造成影响。

他说，不少路边摊贩 

是因为曾向市议会提出申 

请，惟当局在条件不符，包 

括有关地点不合适等原因下 

驳回，然而小贩却依然会在 

有关地点摆摊。

此外，他也认同小贩 

也必须自我提升，发展自己 

的生意，市议会更不宜通融 

他们继续在路边非法摆摊做 

生意。

“就如在双溪杜亚的 

-名摊贩，以前他带着孩子 

到市议会下跪求情，如今却 

还是因为非法摆摊而带着孙 

子到市议会求情。”

遲交門牌税罰款20令吉

这
-场常月会议是代主 
.席拿督祖哈里因请 

病假而无法出席会议，由市议 

员党鞭阿米尔代为主持会议。

阿米尔代表祖哈里致词 

时指出，截至7月31 R为止， 

市议会成功征收多达6565万令 

吉的税收，占共1亿300万令吉 

门牌税当中的63.73%;至于被 

拖欠的门牌税方面，共700万 

令吉当中则成功征收431万令

吉，也就是61.62%。

他透露，市议会已在5月 

27日发出今年度第二期的门牌 

税通知，缴还门牌税截止日期 

为本月31日，迟交者将被罚款

他也说，市议会大厦的柜 

台及万挠分局，也会在整个8 

月份的公假或周六日，早上8 

时至中午12时30分提供服务。

質疑區内分包商被評爲A級

另
-方面，阿米尔也 

在会议上宣布垃圾 

承包商达鲁益山集团所呈交 

的报告，因把区内的分包商 

(Subcontractor )的表现评为A 

级，而遭部分市议员的质疑。

他们质疑该公司是依据什 

么标准作出评估，尤其区内的 

垃圾清理表现仍是差强人意， 

包括有市议员提出承包商甚至 
没有完成T.作，如长达100公 

尺的沟渠却只清理了 10公尺。
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